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В июле объединение «Томлеспром» перевыполнило за
дание по вывозке на 4,3 тысячи кубометров, по производ
ству деловой древесины — на 7,5 тысячи кубометров.

Но ряд предприятий не справился с заданием. О том, 
какие меры принимаются для преодоления отставания, 
как создается запас древесины вдоль зимних дорог и лет
них трасс, об организации труда на вахтовых поселках 

• рассказывает по просьбе нашего корреспондента началь
ник производственного отдела объединения «Томлес
пром» Ю. В. ФЕДРУНОВ.

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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ВСЕ СИЛЫ-H A  ЗАГОТОВКУ КОРМОВ!
Гвардейцы зеленой жатвы

БАКЧАР. По-стахановскн трудится на заготовке сеяа 
звено В. П. Савельева из совхоза . «Балканский». За ми
нувшую неделю оно поставило в стога 485 тонн. Задание 
выполнено на ,140 процентов.

В совхозе «Заветы Ленина» отличаются машинисты,, 
агрегата АВМ-0,4 П. А. Мерзляков я В. А. Копылов, оа 
семь дней оня заготовили 47,4 тонны витаминной травя
ной муки.

КОЖЕВНИКОВ©. 332 тонны муки в гранулах н-а сче
ту машинистов агрегата АВМ-0,65 Н. Г. Макаренко н 
И. Д. Шкарина из совхоза «Малиновский».

ЗЫРЯНСКОЕ. На 81,5 процента выполнило задание 
но заготовке сена звено И. М. Шершнева из колхоза име
ни XXII съезда КПСС.

ДОЗОРНЫЕ И УРОЖАЙ
Через несколько дней нач

нется самый ответственный 
период в жизни хлеборобов 
— уборка урожая. Кожевни- 
ковокому району предстоит 
убрать 81.740 гектаров зер
новых, 10.700 гектаров Ку
курузы на силос, выкопать 
картофель с 360 гектаров. В 
это же время необходимо за
скирдовать солому, нала-, 
дать зябь, засьшать доброт
ные семена и продать госу
дарству 50 тысяч тонн зер
на.

Народные контролеры 
оказывают заметную по
мощь в подготовке к уборкё 
урожая. Накануне жатвы 
прошло районное собранн® 
актива народного контроля. 
При комитете создан штаб 
по контролю за качеством 
полевых работ, эффектив
ным использованием техни
ки и внедрением новой тех
нологии, за учетом и сохран
ностью зерна. В составе 
штаба — общественники, 
сп ециалис ты, прощен т ора-
еты.

В комбайновых звеньях, 
на токах, сушильных агрега
тах создаются временные по
сты народного контроля. Их 
будет не менее 50. Задача 
постов — не допустить по
терь при уборке и транспор
тировке зерна, проследить, , 
созданы ли культурно-быто
вые условия механизаторамf 

I н помощникам из города и 
райцентра.

Во всех хозяйствах прове
рена готовность к уборке. В 
совхозе «Еловский» полно
стью отремонтирован ком
байновый парк, машины за
герметизированы и стоят на 
линейке готовности.’ Здесь 
же. — четыре силосных ком
байна, жатки ЖВН-6, 
ЖБА-3.5. Готовы зернофаб- 
рика, сушильное хозяйство, 
завершается ремонт подъ
ездных путей. Разработаны 
планы на период уборки, 
скомплектованы звенья, по
добраны кадры.

Большую работу провела 
группа народного контроля 
совхоза «Восход» (председа
тель В. К. Аврецевич). Сов
хоз тоже готов к уборке. В 
этом .немалая заслуга ком

байнера И. А. Макарова, ак
тивиста, награжденного
значком «За активную рабо
ту в органах народного кон
троля». , Он возглавлял 
бригаду по ремонту -комбай
нов. Качество ремонта хоро- 
шее. а

А вот б  совхозе «Заветы 
Ленина», как сообщает пред
седатель группы народного 
контроля В. М. Макеев, мно
гое упущено. В частности, 
не до конца проведена в 
жизнь инициатива народных 
контролеров по сооружению 
хороших подъездных путей 
к зернокомплексам. Из 70 
комбайнов отремонтированы 
58. Причем к ремонту шести 
машин еше не приступали. 
Многие комбайны не загер
метизированы. У некоторых 
«отремонтированных» неис
правно полотно жатки. Из 
23 жаток ЖВН-6 готовы 
лишь 7. Ждут ремонта и 
многие силосные комбайны. 
Не были готовы сушильное, 
зерноочистительное хозяйст
ва и складские помещения. 
Когда об этом доложили ди
ректору совхоза А. П. Вис- 
калину, он немедленно со
звал расширенное совеща
ние. Выли заслушаны, объ
яснения виновных, определе
ны сроки окончания ремон
та, создана специальная 
бригада для «доводки» ком
байнов. Выделены люди на 
ремонт з ерноо ч нс тит е льных 
комплексов и сушильного 
хозяйства, началась очистка 
зерйотоков.

Плохо готовились к жатве 
в совхозе «Ювалшский». 
По сигналам народных кон
тролеров П. А. Макаренко, 
В. Н. Баранова и Б. С. Сол- 
датенко вопрос о состояния 
дел в этом хозяйстве рас
смотрен на заседании испол
кома райсовета. Исполком 
предупредил директора сов
хоза И. В. Вайгулова и 
главного; инженера. . совхоза 
Э. В. Литвинова об их персо
нальной ответственности за 
подготовку к уборке. Мно 
гие неполадки Устранены.

Н. ТИМОФЕЕВ, 
председатель Кожевнн- 
ковского районного 
комитета народного 

контроля

И С К  Н Е О Р Г А Н И З О В А Н Н О С Т И
Уже полмесяца, как 

мы приехали На отдален
ные луга, что расположе
ны за деревней Стреж- 
ное. А работа все не кле
ится.

Побывали у нас дирек
тор совхоза тов. Смолин 
и представитель Томского 
электромеханического за
вода тов. Вьюгов (рабо
чие ТЭМЗа — наши ше
фы). Сказали, что дня че
рез два все уладится.

После их отъезда про
шла неделя, но все остает
ся как было. Косовица 
подвигается туго. Пресс- 
подборщики простаивают 
из-за этого целыми дня
ми. Плохо устроен быт, 
нет газет, не налажено 
общественное питание.

Кто же виноват в бес
порядках? Ведь если и 
дальше заготавливать 
корма такими темпами, 
то с заданиями мы я до 
зимы не справимся.

Д. ХОЦКЕВИЧ, 
тракторист совхоза 

«Тунгусовскяй».
Луга за деревней Стреж- 

ное широкие, около тысячи 
гектаров. Травы богатые, 
для машинной уббркя ’-г--, 
раздолье. Тугагусовскоё от
деление совхоза планирует 
заготовить здесь 950" -г-
1,000 тоня добротного сена.

Но за две недели в скяр
ды поставлено лишь 13.7 
тонн. Сделано это как раз за 
те дни (с 17 по 30 июля), 
когда погода была отличная. 
Если дело не поправить, то 
для выполнения плана по се
ну отделению понадобится 
еще 83 погожих дня... , 

Техники сюда понавезли 
много, но' «крутится» она 
неважно. Одним колесным и 
двумя гусеничными тракто
рами с навесной и прицеп
ными косилками можно бы
ло скосить травы на 540 гек
тарах. а скошены они на 
220. Не хватает машинистов, 
и потому вместо трех коси
лок гусеничные тракторы 
нередко’ буксируют по две.

В первые же дни стали 
случаться поломки, а пере
движной электросварочный 
агрегат и походную мастер
скую доставили, на луга на 
восемь дней позже, * чем- по
лагалось. Машинистами ко
силок работают горожане, 
устранять неисправности они 
не очень-то умеют. Помощь 
совхозного мастера-наладчи
ка Н. Ф. Шулепова была бы 
очень кстати, но ему на лу
гах часто поручают делать 
все, что угодно, только не

з  м я т ш а я с я
РЙСКЙЧКЙ
выполнять непосредственные 
обязанности.'

Дела с косовицей сейчас, 
ирав-да, наладились, даже 
появилось опасение разрыва 
между подборкой и скирдо
ванием. Но не потому, что 
нельзя подключить в работу 
пресс-подборщики. Они ис
правны, эти машины обслу
живают люди с опытом. 
Суть в другом. Приехал на 
луга главный инженер сов
хоза В. И. Огребо, и меха
низаторы занялись переобо
рудованием прессов — что
бы не по полю разбрасыва
лись сенные ткхки, а с по
мощью простого приспособ
ления грузились- механиче
ски в прицепную тракторную 
. телеявку.

Главный инженер расска
зал и показал, как осуще
ствляется эта перестройка. 
Я слушал, смотрел,. и мне 
очень хотелось спросить: «А 
где же раньше были вы, 
Виктор Иванович,-, . и ваша 
совхозная инженерная слу
жба?» Ведь у соседей, в 
« Молч анонс ком», подобную 
перестройку сделали два го
да назад, а здесь, в «Тунгу- 
совском», вспомнили о ней 
только нынче. И не в канун 
сенокоса, а в самую что ян 
есть горячую пору, потратив 
на переоборудование три по
гожих дня. За эти дни мож
но было спрессовать в тюля 
не менее 150 тонн сена.

Довольно странен и поря
док с питанием. Созданы... 
три кухни. В одной еду го
товят для десяти рабочих 
ТЭМЗа девушки из города. 
Две отдельные кухни •— 
для шестнадцати совхозных 
механизаторов. Утром им. на
до бы к машинам идти, а 
приходится носить воду, чи
стить картошку, топить, ва
рить. Тем же заняты они и 
вечером.

Поварами от завода-шефа 
— Т. Овчинникова я Н. Лу
нина. При беседе с ними 
пришлось убедиться: -не
столько опыта недостает ям 
в поварском деле, сколько 
желания. Вдвоем пригото
вить обед для 28—30 рабо
чих, считают оня, — слит

но» велика нагрузка, для де- 
с ятй  — самый раз..,

— Сколько пива, столько 
•песен, — оказал мяе.М. П. 
Ершов, он здесь бригадиром.
И тут же народной послови
це дал расшифровку: совхоз
ное руководство, дескать, 
мало уделяет отдаленному 
покосу . внимания.

Это верно. Но и сам бри
гадир не очень-то ревностно 
выполняет свои обязанно
сти. "Уехали домой шесть ра
бочих с ТЭМЗа — ну и что? 
Ершов считает, что он здесь 
ни при чем. В Стрежном 
можно бы молоко и лук для 
кухни получать, из Молчано
ва привезти томатного соуса 
и свежей капусты (бригаде 
выделена мотолодка) — то
же Ершов об этом не забо
тится. _

Учет труда запущен, скир
ды ставятся кривобокие, 
вершины не заправляются, 
часть корма может истюр-... 
титься. У бригадира снова' 1 
оправдание: «На лугах я |
бываю рае в два-три д«я, за 
качеством, рена пусть сами, 
механизаторы смотрят, я ед
ва успеваю вести учет про
дуктов, что. покупаю ,в мага
зине для каждой кухни в от-, 
дельности...»,

Прежде чем писать кор
респонденцию, я зашел в 
райисполком. Моя информа
ция о беспорядках в Стреж- 
ном для начальника рай- 
сельхозулравления А. И. 
Лазуткина не была ново
стью. Несколькими днями 
раньше и он там побывал.

— Проблемы организация 
питания на тех лугах реша
ются, — сказал А. И. Ла
зуткин. — Можно сказать, 
почти решены. Поварами бу
дут работать другие. А что
бы разъяснить механизато
рам нормы и расценки, туда 
выезсал - совхозный эконо
мист.

Разумеется, это хорошо, 
что see вопросы и, проблемы 
решаются. Но не слишкбм 
ли много драгоценного вре
мени теряется впустую?

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш корр.

М олч аяовекнй  район .

Ряд ранее отстающих лес- ■ 
промхозов нашего объедине
ния по-ударному начал вто
рое полугодие. В июле в ли
деры вышли предприятия,, 
дотоле не занимавшие при
зовых мест. На 3 —7,7 тыся
чи кубометров перевыполни
ли месячное задание по вы
возке хлыстов Комсомоль
ский, Ергайский, Ивгузет- 
ский леспромхозы, по де
ловой древеси-не — на 12,8 
тысячи кубометров. По- 
прежнему хорошо трудятся 
лесозаготовители Чаияского . 
и Каргасокского леспромхо
зов, Томского лесоперева
лочного комбината. Неплохо 
организована работа в лесо
секах ' производственного 
объединения «Каргасоклес».

В значительной мере ус
пеху этих предприятий спо
собствовало широкое ис-' 
пользование вахтового мето
да разработки. лесосек. Ха
рактерен пример Ергайско- 
го леспромхоза. Летом ос
новная масса заготовок при
ходится здесь на долю вах
тового участка, расположен
ного на Кети за сотни кило
метров от предприятия. На 
дальних лесосеках’ третий 
сезон с успехом трудятся 
лучшие укрупненные брига
ды В. Корнеева и В. Грин
кевича, на погрузке — .пе
редовые коллективы, руко
водимые В. Смоляковым я 
А. Макарчуком.

Отличительная особен
ность нынешней вахты ер- 
гайцев (и многих других 
предприятий) — непрерыв
ность действия -‘участка. 
Бригады работают по сколь
зящему графику, хорошо ор
ганизовано социалистиче
ское 'соревнование.

Письмо передовиков про, 
извод с.тва ....  . объединения 
«Томлеспром» мобилизовало 
коллектив на преодоление 
трудностей, . и первые ре-

Д О  Д В У Х  Н О Р М  В Д Е Н Ь
Хорошо работает на заго

товке сенажа в колхозе «Ма-. 
як» звено под руководством 
А. Н. Мисника. Звено не раз 
заносилось на районную До. 
ску почета. За последнюю

неделю при задания 336 
тонн коллектив заложил 342 
тонны прессоваяиого сена
жа. Механизаторы П. А. 
Грущинеквй и А. А, Слабо- 
вич вместо 36 тоня прессуют

в день по 50 — 60 тоня. 
Ежедневно перевыполняет 
заданяя на вывозке шофер 
Геннадий Лебедкин.

О. ЛОГИНОВА.
П ервом ай ски й  рай он .

НАШ ВКЛА АРНЫЙ ТРУ
ТРУДЯЩ И ЕСЯ О БЛАСТИ  ГОРЯЧО О ДО БРЯЮ Т ВНЕШ НЮ Ю  П О ЛИ ТИ КУ КПСС

На стыке смен в помеще
нии механического цеха со
брался коллектив завода ма
тематических машин на ми
тинг, посвященный, успеш- 
ному завершению работы 
Совещания по безопасности 
и сотрудничеству в Европе. 
В своем выступлении глав
ный инженер предприятия 
Б. А. Ковригин сказал, ч*го 
советские люди гордятся 
тем, что главная заслуга в 
подготовке и проведении 
этого крупного историческо
го форума принадлежит 
Коммунистической партии 
Советского Союза. : • ;

— Мы отчетливо пред
ставляем, — говорит вы- 
с- 'пающнй, — что путь в 
Хельсинки не был простым 
и легким. Успешному завер
шению совещания способст
вовали огромные .трудовые 
успехи советского народа, 
последовательная и принци
пиальная политика нашей 
партии и правительства. Все 
мы своим упорным ТРУЛ®** 
с. еше большей настойчиво
стью будем вносить вклад г

укрепление экономического 
могущества нашей Родины. 
На нашем предприятии се
рийно выпускаются устрой
ства числового программно
го управления для металло
обрабатывающих станков. 
Нынче перед., коллективом 
стоят серьезные палачи по 
освоению и производству но- 
вь'*х видов этих числовых 
программны?; устройств. Мы 
начали, поста'влятк свою про
дукцию на экспорт.’ Наш 
коллектив выражает глубо
кую благодарность ЦК 
КПСС и лично Л: И. Бреж
неву эа те усилия, которые 

■ способствуют , смягчению 
международного климата я 
создают нам благоприятную 
возможность плодотворно 
трудитьеф ‘ ■

На трибуне ветеран вой
ны- и труда слесарь В. В. 
Левченко:

. — Тридцать лет благода
ря Ком м унис-яч еской пар
тии мы жяве» в мире. Мы 
благодарны вашей парта® 
за «е- тавакнчеекяе усилия,

за миролюбивую политику. 
На нашем заводе работают 
170 человек, которые про
шли дорогами войны, доро
гами стРаДаний- Я выступаю 
перед вами от их имени. Мы, 
ветераны войны и труда, 
призываем коллектив тру
диться с полным напряже
нием сил над. завершением., 
пятилетки. Пусть, ударный 
труд станет достойным по
дарком XXV съезду КПСС.

' — Глубоко символично, 
что общеевропейское сове
щание состоялось в знаме
нательный год тридцатиле
тия Победы над. фашизмом. 
В самые,трудные дня. всегда 
над планетой звучало твер
дое и решительное слово на
шей партии, призывающее 
це ослаблять усилий во имя 
укрепления мира. И сейчас, 
оглядываясь в недалекое 
прошлое, видишь, за ка
кой короткий историче
ский промежуток време
ни достигнут коренной пово
рот к разрядке и сотрудни
честву, — говорит Галина

Окуиева, секретарь комсо
мольской организации цеха 
Hat 15. — У "молодежи наше.; 
го завода' много славных 
дел. И мы всегда ощущаем 
помощь наших старших то
варищей, которые передают 
нам свой богатый опыт.

Я хочу назвать передо
вых комсомольцев предприя- 

.тия, которые с честью при
няли эстафету от старшего 
поколения. Это радиомон
тажница цеха №  3 Нина 

. Остапчук и ее; коллега Евге
ний Медведев, инженер Ви
талий Филинов и многие 
другие. И мне от имени мо
лодежи завода хочется заве
рить вас, что мы оправдаем 
надежды, старшего поколе
ния, так много сделавшего 
для укрепления мира во 
всем мире. ■

Выступая перед -собрав
шим ися, я ачальник цеха № 3 
Ю. Л, Тихонов сказал, что 

. советские людв горды ре
зультатам* закончившегося 
совещания. Его совы*, «го 
успех—результат актевяого

зультаты налицо. Значитель
но лучше используется ле
том техника, впервые, на 
вахте созданы ремонтные 
звенья. Ряд коллективов 
после обсуждения письма 
передовиков пересмотрел 
свои обязательства, борется 
за достойную встречу Дня 
работника леса. . . .

Многие вахтовые участки 
перевыполнили июльское за
дание на 2—3 тысячи кубо
метров. Это Белоярская вах
та Аслановского леспромхо
за, Алшншцская Ингузетско- 
го, Жуков бор Колпашев- . 
ского к Сайганская Лайско- 
го леспромхозов." ' Найбодь- 
шаго успеха добились лесо
рубы вахтового поселка «За
ря» Новотегульдетского лес
промхоза, заготовившие
сверх задания 5 тысяч ку
бометров.

Однако в целом коллекти
вы вахтовых участков рабо
тали в июле ниже своих воз
можностей. Установленное 
задание недовыполненона 
20 тысяч кубометров. 
Очень плохо работала Зуб- 
рековская вахта Асиновско- 
го’ леспромхоза; . где’загото
вили 2,8 тысячи кубомет
ров при плане 10 тысяч. 
Около 11 тысяч кубометров 
недодал участок Чаияского 
леспромхоза," расположен
ный в районе 640-го кило
метра реки Кети. •

Ряд коллективов проявил 
большую .. неорганизован
ность “в разработке- лесосек, 

з допустил, отставание по. вы
возке и производству дело
вой.-древесины. .Почти на 5 
тысяч кубометров -не выпол
нил задание по вывозке кол
лектив Аслановского лес
промхоза, по деловой, дре
весине — на 4 тысячи. На 
предприятии плохо подгото
вили узкоколейную,; .желез
ную дорогу, с перебоями ра
ботал нижний склад. Иници

аторы областного соревнова
ния лесозаготовителей в,- . 
честь ■ 30-летия Победы до
срочно выполнили пятиме
сячные обязательства,- Но в 
июне и июле леспромхоз ра- . 
ботал неритмично, допу
стил непростительный срыв.

Плохо шли дела в июле; у 
Новотегульдетского, Катай- 
гинского, Белоярского, Ли- 
невского, Асиновского лес
промхозов, в производствен
ном объединении «Чулым- 
лес»..

В августе параллельно с 
текущей вывозкой и раздел
кой запланировано положить 
в запас более; 100 тысяч ку
бометров. Нынче эта -работа 
ведется значительно успеш
нее и продуманнее, чем в 
прошлом году. Так, на 1 ав
густа у лесовозных, дорог 
мы имели 509 тысяч кубо
метров хлыстов — на 200 
тысяч больше, чем на ту же 
дату в 1974 году. Из этого 
запаса около ,350 тысяч ку
бометров уложено вдоль 

. зимних дорог и будет выве- 
зено в четвертом квартале. 
До начала -зимы предстоит ■

- создать запас1 около "мйлл«б-- • 
она кубометров.

Руководители некоторых 
предприятий, особенно Бе
лоярского и ; Каргасокского 
леспромхозов, недооценива
ют важность создания зала- 
сов хлыстов вдоль лесовоз- 
ных трасс.

-В целом итогй’гработы 
объединения эа июль поло
жительны, но многие вопро
сы-надо было решать, опера
тивнее, Недостаточно быстро 
восстанавливались нарушен
ные паводками лесовозные 
дороги, нижние склады, не 
везде выполнялись планы 
расстановки: средств - произ
водства.-

В августе график загото
вок станет напряженнее. На- 
до „"с ‘первых Дней об еспрййть 
расстановку рабочих и меха
низмов во всех звеньях про- 

... из во детва. , Необходимо...по
заботиться : об организован
ном проведении сенокоса •> в 
лесных поселках, создав для 
этого специальные бригады, 
которые могли бы -застого
вать сено в-первую очередь 
для личных ^хозяйств рабо
чих, занятых на вахтах.

М. К. Штреляева работает в цехе № 5 манометрового 
завода. Восемь лет трудится она слесарем-регулировщн- 
ком, ударник коммунистического труда. Ежедневно ра
ботница перевыполняет сменное задание: при норме 136 
она регулирует более 160 манометров.

Фото В. Казанцева.

К О  Д Н Ю  
Р А Б  0 Т Н И  
Л Е С А

*
Парабельсний л ее пр емкое

досрочно выполнил семиме
сячный план по заготовке я 
вывозке древесины/ б  гра- ' 
фике идут все лесопункты/ 
2 августа Березовский лесо
пункт выполнил девятиме
сячный план по разделке ле- 
са. .... - - -

Обсудив письмо передовик 
ков производства объедине
ния «Томлеспром», ряд кол- 
лективов пересмотрел обяза
тельства и встал на трудо
вую вахту в честь Дня ра
ботника леса. Первыми вы
полнили задания пятилетки 
лесозаготовительная бригада 
И. Харькива, оператор че
люстного погрузчика М. Вя
лов из Нельмачевского лесо
пункта. Он оттрузйл сверх 
плана 16 тысяч кубометре». 
В июле перевыполнила пяти
летний план раскряжевоч
ная бригада А. Яхно из Бе
резовки. К 1 августа зада
ние ’ пятилетки выполнили 
также 16" экипажей на вы
возке леса. Особо отличился 
экипаж В. Коврова - из Нель- 
мача.

Коллектив Парасельского 
леспромхоза ' взял обяза
тельство выполнять 9-ме
сячный план по всем показа
телям но Дню работника ле
са. "

В. ПАЛИНОВ.
П араб ёльски й  район . '

осуществления Программы 
мира, принятой XXIV съез
дом КПСС. Мир надо кре
пить неустанным трудом. 
Коллектив цеха № 3 успеш
но выиолияет повышенные 
социалистические обязатель
ства. принятые , .  в....честь
XXV съезда КПСС. Глав
ной задачей сейчас яв
ляется освоение новых об
разцов сложных узлов и тн- 
по®. числовых программных 
устройств на : зшкроэлектро- 
нике. В социалистическом 
соревиовании цех занял по 
заводу первое место. Сей
час в Кировском районе 
развернулось соревнование 
под девизом: «XXV съезду
КПСС — десять ударных 
вахт». Выступающий приз
вал коллектив включиться в 
соревнование за право 
подписать трудовой рапорт 
президиуму XXV съезда 
Коммунистической партии 
Советского Союза.

т - В .историческом доку
менте, подписанном, на сопе- 
щаяш в Хельсинки, отраже

ны ленинские Принципы 
мирного сосуществования 
государств с - различным об- 
щест веяно - политическим 
строем. — говорит слесарь 
А. В. Туркин. — Мы, трудя
щиеся завода, полностью 
одобряем деятельность. на
шей делегации на совещании 
и выступление Генерально- 
го- секретаря ЦК КПСС 
Я. Й. Брежнева. Мое; поко
ление не видело ужасов вой
ны. Но мы отдаем себе от
чет в ’ последствиях каждого 
военного столкновения. ' По
этому горячо приветствуем 
соглашение, которое должно 
положить конец войнам.

Участники митинга - едино
душно приняли резолюцию, 
в' которой выражают глубо
кую * благодарность ЦК 
КПСС, лично товарищу 
Л. И. Брежневу- за огром
ные усилия по смягчению, 
международного, климата, 
создающие возможность-пло- 
дотвориого труда под мир
ным небом. «Мы-заверяем, 
говорится в резолюции, —  
что приложим * все • своя си
лы, знания и умение, чтобы 
выполнить социалистические 
обязательства, принятые в 
честь XXV съезда КПСС, 
досрочно, 26 декабря, за
кончить план завершающего 
года' пятилетки».

Э. СТОИЛОВ

ОТ -ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА  
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Центральный Комитет Коммунистической партия Со
ветского Союза с глубоким прискорбием извещает, что 
после тяжелой болезни 4 августа- в Париже скончался 
видный деятель французского и международного комму
нистического н рабочего движения, член Политбюро 
ФКП, почетный председатель Всеобщей конфедерации 
труда, большой друг'Советского Союза товарищ Бенуа 
Фрашон.

ЦЕНТРАЛЬНОМУ КОМИТЕТУ ФРАНЦУЗСКОЙ 
КОМ МУНИСТИ ЧЕСКОЙ ПАРТИИ

Дорогие товарищи!. .
В связи с кончиной видно

го деятеля французского и 
международного коммуни
стического и рабочего дви
жения, пламенного борца аа: 
дело рабочего класса и всех 
грудящихся, члена Подит- 

.бюро. ФКП ‘и. почетного 
председателя Всеобщей кон
федерации труда Бенуа Фра- 
шона примите наши глубо
кие братские соболезнова
ния..

Всю свою жизнь. Бенуа 
Фрашон посвятил борьбе за 
интересы трудящихся, за 
социализм. Его многолетняя 

,дея1елькость на посту пред
седателя. Всеобщей конфеде
рация труда снискала ему 
глубокое" уважение трудя
щихся.

Горячий: патриотизм Бе
нуа Фрашона, активное уча-, 
стие в движении Сопротив
ления были у него нер'аз- ’ 
рывно связаны с пролетар. 
еким интернационализмом, 
неустанной деятельностью в 
пользу.- единства между
народного рабочего класса, 
укрепления, дружбы е Со
ветским Союзом.. . ;

Советские коммунисты, 
трудящиеся нашей страны 
навсегда сохранят светлую, 
память о ' Бенуа Фра-шбне,

, замечательном сыне, рабоче
го класса Франции. , несги
баемом борце-кптёрнацяояа-;- 
диете, большом друге нашей 
страны;

Центральный Комитет 
Коммунистической парив» 
Советского Союза

1
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С ЧЕМ ИДЕМ К СЪЕЗДУ?

КРАСНОЕ ЗНАМЯ' 7 августа 1975 года

40  У Д А Р Н Ы Х  НЕДЕЛЬ
Сегодня коллектив цеха 

железнодорожных подшип
ников ГПЗ-5 трудится под 
девизом «XXV съезду КПСС
— достойную встречу»-. Еще 
в начале мая состоялось об
щее рабочее собрание, кото
рое приняло обязательства в 
честь XXV съезда.

В 1975 году решено дать 
сверхплановой продукции на 
20 тысяч рублей, сократить 
потери от брака на 20 про
центов, снизить затраты по 
себестоимости на 0,5, повы
сить производительность 
труда на 3 процента.

Может быть для другого 
коллектива эти обязательст
ва были бы и не очень высо
кие, но для нас... Дело в 
том, что в течение первых 
3 лет пятилетки цех вы
полнял план на 78, 88 про
центов. Допускался большой 
брак, были огромные потери 
рабочего времени.

И вот решили не только 
выполнить план 1975 года, 
но и перевыполнить его. По
нятно, что наше решение ос
новывалось на определен
ных расчетах, на проведении 
оргтехмероприятий, а глав
ное, коллектив цеха преодо
лел психологический барьер
— в 1974 году уже в тече
ние 7 месяцев план выпол
нялся.

Предложив общему собра
нию обсудить обязательства 
в честь XXV съезда КПСС,, 
партийная организация уже 
владела такими мощными 
средствами мобилизации 
коллектива на ударный 
труд, как условия соревнова
ния с обширным арсеналом

мер морального я матери
ального поощрения, йак раз
вернувшийся смотр резервов 
производства.

Ежемесячно у нас прово
дятся 3—4 рейда. К ним 
коллектив готовится зара
нее. Такие проверки активи
зируют мысль рабочих, вы
зывают предложения и заме
чания. За 6 месяцев этого 
года подано 210 рацпредло
жений.

Особенно показательны 
рейды по проверке исполь
зования рабочего времени. 
К их. проведении) привле
кается широкий актив. Ну 
и, разумеется, результаты 
проверок не остаются без 
внимания. О них сообщает 
цеховая «Колючка», их об
суждают на заседаниях цех
кома, комитета комсомола,. 
партийного бюро.

Надо оказать, была у нас 
такая вольность, когда в ра
бочее время страстные 
«спортсмены» могли играть 
в шахматы, а то и в картиш
ки переброситься. Несколь
ко раз хлестко, выступила 
наша стенная печать по этим 
«спортсменам», некоторые 
держали ответ на цехкоме и 
комитете комсомола, а одно
го — члена КПСС — нака
зало партийное собрание. 
Теперь эта «мода» отошла.

Крепко взялись за про
гульщиков и опаздывающих. 
Меры к ним применяли раз
личные: от товарищеской
беседы до увольнения. По
действовало. Если раньше в 
месяц регистрировали 20 и 
более опозданий, то теперь

одно, редко — два. И уж
рассматриваются они как 
ЧП. Вдвое сократилось чис
ло прогулов.

Важно, что в борьбе за 
экономию рабочей минуты 
стал участвовать весь кол
лектив. Цех плохо обеспечи
вался электрокарами,.в свя
зи с чем были большие про
стои. Вопрос об этом поста
вили перед дирекцией заво
да. Но, не дожидаясь новых 
электрокаров, рабочие вне
сли ряд предложений по ра
циональному размещению 
оборудования, изменению 
технологии. Внедрили эти 
предложения — сократи
лись внутрицеховые перевоз
ки, а следовательно, умень
шились простои.

Общественная и производ
ственная активность каждого 
члена коллектива — вот че
го добивается партийная ор
ганизация цеха. И добивает
ся она этого с помощью 
профсоюзной и комсомоль
ской организаций, админист
рации. Все важнейшие уча
стки в цехе укреплены ком
мунистами — политически 
грамотными, хорошими орга
низаторами и воспитателя
ми.

Сейчас цеховая комсо
мольская организация на- 
сяитывает более 150 чле
нов. Комсомольцы активно 
участвуют в рейдах, вьшу- 
скают «Колючку». Многие 
из них являются передовика
ми производства, застрель
щиками соревнования в 
честь XXV съезда КПСС. 
Комсомольцы Владимир

Скарлытич и Борис Хоонн— 
операторы шлифовальных 
линий, готовясь к вступ
лению в партию, решили к 
XXV съезду КПСС сделать 
личный трудовой подарок: 
выпустить за 40 ударных не
дель сверх ранее взятых 
обязательств (105 процентов 
задания) по тысяче колец. 
Брак они настойчиво и по
следовательно сводят на 
нет. В прошлом году Вла
димир и Борис, обещав со
кратить брак на 20 про
центов, сократили на 30. 
Теперь за смену делают по 
1.300 колец против 900 по 
норме, а бракуются из них 
лишь 3 —4 кольца.

В боевитости комсомоль
ской организации большая 
заслуга ее секретаря, моло
дого коммуниста Федора Го
ловина.

Мы стремимся к тому, 
чтобы активизировать проф
союзную организацию. Нача
ли мы с того, что поставили 
перед цехкомом задачу: до
биться стопроцентного охва
та профсоюзным членством. 
И добились. Цехком под 
председательством коммуни
ста В. А. Меженской сумел 
вовлечь в социалистическое 
соревнование весь коллек
тив.

Все смены, участки и про
изводственные бригады взя
ли повышенные обязательст
ва в честь XXV съезда пар
тии и к выполнению их отно
сятся с энтузиазмом. Мно
гие члены профсоюза пока
зывают образцы ударного 
труда. На 130 процентов

выполняют норму на токар
ной россыпи работницы 
Ю. М. Симонина, Н. Н. 
Глушкова, Александра Таю- 
кина.

Результаты соревнования 
в цехе подводятся ежеднев
но. На стенде «XXV съезду 
КПСС — достойную встре
чу» каждое утро обозначе
ны победители среди смен, 
участков и бригад.

Штаб по смотру резервов 
производства возглавляет 
начальник цеха коммунист 
В. К. Меркулов. Вместе с' 
активом он добился того, 
что смотр имеет большую 
организаторскую и воспита
тельную силу.

Партийная организация 
постоянно контролирует дея
тельность всех обществен
ных организаций и админи
страции, направляет ее рабо
ту. На каждом партийном 
собрании начальник цеха ин
формирует коммунистов о 
принимаемых администраци
ей мерах по обеспечению 
выполнения государственно
го плана. Уже дважды в 
этом году на партийном соб
рании слушали отчет коми; 
тега комсомола. На днях об 
организации соревнования 
отчитывался цехком.

С большой заинтересован
ностью обсуждают коммуни
сты профсоюзные и комсо
мольские дела. На одном 
из последних собраний вы
ступал ветеран производст
ва, кавалер ордена Ленина 
коммунист Т. С. Гелоев. Он 
критиковал комитет комсо
мола, а в заключение сказал

о том, что сам с готовностью 
поможет ему в работе.

Такая позиция — личное 
участие в решении проблем 
коллектива — характерна и 
для других коммунистов. 
Коррозиет Т. И. Ванникова 
не только выступает с кри
тикой состояния дисциплины 
на участках и в бригадах, но 
и сама многое делает для ее 
налаживания. В этом году 
под ее председательством 
товарищеский суд рассмот
рел 17 дел. Все заседания 
суда проходят при большой 
аудитории и влияют не 
только на провинившихся.

Впереди коммунисты и в 
производственных делах. 
Своим примером они ведут 
коллектив к достойной 
встрече партийного съезда. 
Коммунист В. Н. Фоминых
— наладчик участка шлифо
вальной россыпи — актив
ный дружииник, член цехко
ма, выполняет норму на 120
— 130 процентов. Недавно 
на партийном собрании ор
ден Трудовой Славы III сте
пени вручен другому налад
чику, коммунисту Г. А. Бу
дылину. Бригада литейщи
ков, возглавляемая членом 
КПСС В. П. Троновым, в 
заводском соревновании по 
итогам второго квартала за
няла второе место, выдав 
сверх плана 70 сепараторов.

Кандидат в члены КПСС 
Сергей Курицын при норме 
500 делает 1.000 колец. Ра-, 
ботает за себя и за напар-: 
ника,- ушедшего в отпуск. На 
отстающий участок попро
сился мастер коммунист

И. А. Кожемякин и вывел 
его в число передовых.

В год, предшествующий 
XXV съезду КПСС, партий
ная организация особое вни
мание уделяет пополнению 
своих рядов. Мы уже при
няли четырех воспитанников 
комсомола кандидатами в 
члены КПСС. Все они пере
довики производства. Сейчас 
готовятся к вступлению в 
партию еще два активных 
комсомольца.

Развернувшееся соревно
вание за достойную встречу
XXV съезда КПСС, повыше- 
вне активности членов кол
лектива дало ощутимые ре
зультаты. За’ 6 месяцев это
го года цех выдал подшип
ников на 16 процентов боль
ше, чем в прошлом году, 
выполнив план на 100,7 
процента. Сверх плана выпу
щено на 100 тысяч рублей 
продукции. Производитель
ность труда по сравнению с 
прошлым годом повысилась 
на 22 процента, брак снижен 
на 50 процентов

Коллектив цеха в завод
ском соревновании «XXV 
съезду — достойную встре
чу» выходил победителем в 
5 ударных неделях. __Ему 
присвоено звание «Победи
тель первого этапа соревно
вания в честь XXV съезда 
КПСС».

Но у нас, разумеется, 
еще много нерешенных про
блем. Это и текучесть кад
ров, и освоение рабочими 
смежных профессий, и мно
гие вопросы воспитания кол
лектива. Коммунисты четко 
представляют себе эти про
блемы и свое место в их ре
шении.

В. КЛИМЕНКО, 
заместитель секретаря 
партийного бюро цеха 
железнодорожных под

шипников ГПЗ-5.
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УПРАВЛЕНИЕ
«ХИМСТР0Й»
Договор заключен

Колл ективы  СМУ-1 . СМУ-2, 
СМУ-5. СМУ-8, СУ-Ю , С М У -11 ,уп - 
равнения пр ом ы ш ле н ны х пред
пр ия ти й , управления  м ехани
зации , управления энергоснаб 
ж ен и я , управления производст
венно-технологической  ко м 
пл е кта ц и и , треста «Проммеха- 
ном онтаж », МСУ-74, м о н та ж но 
го  уча стка  № 20 и дирекция 
Т ом ского  неф техим ического
ком бината , вы полняя поста
новление бю ро областного к о 
м итета КПСС по досрочном у ос
воению  средств на_ соо руж ени и  
базы  строительной  и нд устрии  
хи м ко м б и на та , за клю чи ли  до
говор о содруж естве в социали
стическом  соревновании  и 
пр ин яли  социал истически е  обя
зательства. До конца  этого  го 
да строители и м о н та ж н и ки  
обязались освоить около 5 мил
лионов рублей.

В этом году обязательства
ми предусм отрена сдача в э кс 
пл уатаци ю  цеха м еталлоконст
р у кц и й . цеха тяж ел ы х м аш ин, 
цеха ремонта автокранов .

Строители и м о н та ж н и ки  
обязались т а кж е  сдать в 4-м 
квартале цех перегородок, 
склад ы  управления производст
венно-технологической  ком 
пл екта ции . В сентябре этого го 
да вступят  в строй м агистраль
ная автодорога от областного 
центра к  неф техи м ком п лексу  и 
автодорога на Ч5азу строитель
ной и нд устрии .

Высокие награды 
Родины

КАРТОФЕЛЬ И ОВОЩИ
Д Й  СЕВЕРЯН

Группе передовиков пр ои з
водства недавно вручены  орде
на Трудовой Славы III степе
ни. В ы сокие правительст
венны е награды  получили  ш о
фер А. В. Б ритоусов, слесарь 
Б. Н. Бухаров, электросварш и- 
ки  Б. У. Головацкий , И. И. Го- 
лоф аст, б ригадир  маляров 
Н. В. А лексеева, бригадир  ш т у 
ка тур о в  Т. А. Дерябина и дру
гие .

Товарищ и по работе препод
несли кавалерам  ордена б уке 
ты  цветов и подарки .

Задание выполнено
Д и ректива м и  X X IV  съезда 

КПСС на девятую  п я ти л е тку  
предусм атривается рост пр ои з
водительности труда в строи 
тельстве на 36 — 40 процентов. 
Коллектив  м о н та ж но -стр ои 
тельного  управления  Мэ 74 ус
пеш но справился с заданием. 
У ж е  сей ча с  рост производи
тельности  труда составил 45 
процентов, а за девятую  пя ти 
л е тку  предполагается достичь 
55 процентов.

Этих вы со ки х  показателей  
кол л екти в  МСУ-74 д остиг за 
счет более вы сокой  инд устри а 
лизации  м о н та ж н ы х  работ, по
вы ш ения сборности, прим ене
ния пр огресси вн ы х методов 
производства, внедрения
б ригадного  хо зяй ствен но го  рас- 
чета.

Н. ПОГУЛЯЕВ.

,

Лет восемь-десять назад 
картофель и овощи в Кол- 
пашевском районе выращи
вали малые подсобные хо- 
хозяйства орса Нарымской 
сплавной ко-нторы, рыбоком
бината, Колпашевторга. По
том подсобные ' хозяйства 
упразднили. И вполне резон
но: большое дело надо вести 
не в масштабе нескольких 
грядок, а ставить на про
мышленную основу, широко 
применять механизмы, ма
шины.

Диктовалось это не только 
соображениями рентабель
ности, но и ускорившимися 
темпами освоения севера 
области. Потребности в снаб
жении продуктами питания 
геофизиков, лесозаготовите
лей и нефтеразведчиков на
много возросли.

Теперь картофель и овощи 
выращивает отделение совхо
за «Тогурский». Сделано 
здесь за последние годы не
мало. Прежде* всего увели
чены посевные площади. Ме
тодом долевого участия 
предприятий Колпашева 
сооружено 20 теплиц, по
явилась возможность выра
щивать капустную рассаду в 
закрытом грунте. На 214 
гектарах построена ороси
тельная система. Заложена 
теплица круглогодового
действия. Два года назад 
сдано в эксплуатацию кар
тофелехранилище на 900 
тонн, нынче будет готово еще 
такое же.

Повыше стали урожаи. В 
иную осень сборы картофеля 
достигают 130 центнеров с 
гектара — не каждый сов
хоз южных районов области 
сможет похвалиться таким 
урожаем.

Производство «второго 
хлеба» в этой пятилетке кол-
пашевцы увеличили вдвое. 
Больше стали выращивать н 
овощей.

В развитие важной отрас- 
'ли вложены большие сред
ства, и перемены — налицо. 
Но если сопоставить разме
ры вложений с отдачей, то 
она невелика.

В основе расчетов был 
ускоренный рост производ
ства. Практика пока опро
вергает расчеты. Два года 
назад решением облисполко
ма утверждены специальные 
мероприятия. Намечалось, 
что в завершающем году 
пятилетки совхоз «Тогур
ский» даст 4.500 тонн карто
феля и 2.500 тонн овощей. 
Если учесть сегодняшние 
площади и плановую урожай
ность, то ясно: столько про
дукции северянам совхоз не 
поставит (не хватит одной

П роблем ы  северны х совхозов
тысячи тонн картофеля и 
почти столько же овощей). 
Никто'не даст заверений в 
том, что названные рубежи 
будут достигнуты и в следу
ющем году.

Медленно решается про
блема семеноводства карто
феля. Самое грустное в том, 
что деньги потрачены, храни
лище построено, но оно 
непригодно. В позапрошлую 
зиму третью часть семен
ных клубней сгноили, осталь
ное скормили скоту. Много 
семян испорчено и нынче. 
Для посадки снова пришлось 
покупать картофель в лич
ных хозяйствах. Сортовые 
качества таких семян, как 
правило, невысоки, сорта 
неопределенные.

Руководители совхоза, 
областное объединение
«Сельхозтехника» за два го
да никак не могут догово
риться об оснащении храни
лища системой вентиляции.

Нынче готовится к сдаче 
второе хранилище. Оно. оче
видно, будет не лучше пер
вого.

— Оборудования нет и 
вряд ли будет, — говорит 
директор совхоза «Тогур
ский» П. С. Хмели. — Не 
знаю, что и делать. Хранить 
там картофель — снова идти 
на риск.

Но главная беда — нехва
тка земли. В том, же реше
нии облисполкома было за
писано: «Обязать объедине
ние «Союзтомскмелиорация» 
обеспечить в 1973—1975 го
дах освоение новых земель 
под картофель и овощи на 
350 гектарах...». Прибавка, 
однако, составила лишь 47 
гектаров, об этом говорит 
акт приемки земли, датиро
ванный августом 1973 года. 
Столько было подготовлено 
еще до решения облисполко
ма, а в течение двух лет 
совхозные картофелеводы и 
овощеводы не получили ни 
гектара.

’ И вот что удивляет: 
ПМК-11 того же треета в 
совхозе «Тогурский» за про
шлый год и нынешний освои
ла на мелиоративных и иных 
работах 432,8 тысячи руб
лей, а на раскорчевку из 
этой суммы не израсходова
но ни рубля!

Причины разные. И дело 
не только в финансировании.

Нынче,, например, «Тогур- 
скому» было выделено на 
культуртехнические рабо
ты 20 тысяч рублей. Сред
ства эти уже освоены на ра
ботах по улучшению лугов. 
Про пашню опять забыли.

Руководителей совхоза 
как-то можно понять: хозяй
ство — мясо-молочного на
правления, на фермах — 
около пяти тысяч голов 
крупного рогатого скота, на
до позаботиться о кормах — 
«и без того большой кусок 
земли пришлось оторвать от 
животноводства и отдать 
под картофель и овощи...».,

В этом-то и скрыта глав
ная причина: на «второй
хлеб» и овощи здесь смотрят 
как на второстепенное или 
третьестепенное дело. Отсю
да и неурядицы. Если сев, 
сенокос, хлебоуборка — тех
ника и люди »а лугах, в по
ле. Овощеводы же проби
ваются чем-нибудь и как-ни
будь. Вот почему не удается 
выполнять в срок между
рядную обработку посевов и 
другие агротехнические
приемы. Значит, в урожаях
— недобор.

Или с подготовкой кадров 
овощеводов. Их готовили. В 
прошлом году прошли курс 
теории и практики двадцать 
работниц теплицы. А нын
че из них осталось лишь че
тыре, остальные — новень
кие. Опять надо учить, и 
опять они могут, уйти. О 

. постоянных кадрах речи нет
— не решается вопрос с 
жильем. Тем же решением 
облисполкома ' намечалось 
построить для овощеводов 
50 квартир. Но нет ни одной.

Дело, в развитие которого 
вложены большие средства, 
вести таким образом негоже. 
Может, назрел вопрос о со
здании специализированного 
хозяйства по производству 
картофеля и овощей для се
верных районов? Есть для 
этого в «Тогурском» и пред
посылки, и достаточно широ
кая начальная база. Недоста
ет лишь настоящей заботы о 
насущной отрасли.

Н. ЧИСТЯКОВА, 
агроном-овощевод сов

хоза «Тогурский»;
Г. ЛЮБОВСКИИ, 

наш соб. корр.
К оя паш евеки й  район.

МИЛЛИОН ТОНН НЕФТИ 
-С В Е Р Х  ПЛАНА

Миллион тонн нефти 
сверх плана получили с на
чала года промысловики 
Западной Сибири. Это на 
200 тысяч тонн больше, чем 
было предусмотрено годовы
ми социалистическими обя
зательствами.

В завершающем году пя
тилетки решено получить 
147 миллионов тонн «черно
го золота», что на 22 милли
она больше, чем предусмат
ривалось пятнлетним пла
ном.

(Корр. ТАСС).
Тюмень. Каргасокский узел связи 

совсем еще новый. Здесь 
просторные, светлые поме
щения, удобные для посети
телей и обслуживающего 
персонала. Радиоузел, теле
фонная станция, операцион
ный зал. Сейчас на радио
узле установлено новое обо
рудование—мощные выпря
мители УПВ-5. За послед
ние два года количество ра
диоточек в районном центре 
увеличилось более чем на 
400. Скоро возрастет и 
мощность телефонной стан
ции.

НА СНИМКАХ: здание
узла связи; в радиоузле.

Фото В. Казанцева.

П о сл едам  наш их
« Н  А З О В Е М

в ы ст у п л ен и и
П О И М Е Н Н О »

В газете «Кра-сное знамя» 
22 июня 1975 года в матери
але «Назовем поименно» бы
ло рассказано о недостой
ном поступке коммуниста 
завода математических ма
шин, главного инженера

СКВ П. И. Бабина, который 
управлял автомобилем в не. 
трезвом состоянии. Нартком 
завода сообщает, что посту
пок товарища Бабина был 
обсужден в первичной пар-

СКБ итийной организации 
в парткоме завода.

Кировский РК КПСС 29 
июля 1975 года объявил 
коммунисту П. И. Бабину 
строгое партийное взыска
ние.

Тревожный сигнал ■ .. .. ■

ПОДНОЖКА УДАРНОЙ СТРОЙКЕ
В области таких уникаль

ных объектов, каким являет
ся драматический театр, не
много. Здесь -трудится кол
лектив первого участка 
стройуправления № 12 тре
ста «Томскжндстрой», ко
торый с воодушевлением 
взял обязательство завер
шить ударную стройку в на
меченные срони.

Однако на площадке ред
кий день обходится без про
стоев, особенно в июле и ав
густе. В них повинен прежде 
всего завод ЖБК-100 (ди

ректор С. И. Зудов), подчи
ненный Томскому территори
альному управлению строи
тельства. В прошлом месяце 
бригады недополучили 50 
кубометров бетона, в первых 
числах августа мы вообще 
не получали его.

Подножку ударной строй
ке дает и растворный узел 
завода строительных мате
риалов (директор Н. А. Ма
монтов), который подчинен 
тому же территориальному 
управлению. Его продукция

чрезвычайно низкого качест
ва — раствор поступает без 
извести, иной раз с... мусо
ром. «Так работать невоз
можно», — заявил брига-' 
дир каменщиков коммунист 
В. М. Ажель.

Ударная стройка нуждает
ся в ударных темпах.

Ю. МИКРЮКОВ, 
директор строительства 
драматического театра;

А. ПЛЕТНЕВ, 
начальник участка № 1 
СУ-12 треста «Томек- 

жнлстрой».
..........................................................................................................................................шиши.......................................................................................................... .

Т О Р Г О В Л Я

К н и га
В правилах торговли пре

дусмотрено, чтобы малейшее 
ваше недовольство, замеча
ние, предложение были 
встречены самым серьезным 
образом и даже зафиксиро
ваны. Это помогает самой 
торговле.

Но что делать, если эти 
правила не соблюдаются? 
Разумный человек подска
жет: идите в торговый отдел 
горисполкома и попросите, 
чтобы его работники навели 
в данном магазине порядок.

Так я и сделал. Пришел в

О Р Г А Н И З А Ц И Я

ж а л о б —в
И П Е Р С П Е К Т И В Ы

деф иците
этот отдел Томского гор
исполкома и рассказал ин
спектору Г. Б. Фефелиной, 
что в томском гастрономе 
№ 13 по улице Пушкина 
устные замечания покупате
лей пропускают мимо ушей, 
а записать эти замечания 
негде, потому что книги жа
лоб на месте, как правило, 
не бывает, и кто в отсутст
вие заведующего должен 
разбираться в недоразуме
ниях — неизвестно.

Фефелина сказала: «Опять 
этот Сосяовский! (Речь, как

я понял, шла о завмаге). Ну,
когда же, наконец, прекра
тятся на него жалобы?». Она 
сразу связалась с Соснов- 
ским по телефону, потребо
вала написать объяснитель
ную и немедленно устранить 
указанные недостатки. Мне 
Г. Б. Фефелина записала 
свой телефон и попросила 
позвонить, чтобы узнать о 
результатах разбора жало
бы.

Позвонить я не мог, но о 
результатах узнал, заглянув 
в тот же гастроном через не

сколько дней. Все здесь 
оставалось без изменений. 
Зато удалось поговорить с 
самим Сосновскнм. «Книгу 
жалоб мы не выставляем, — 
сказал он. — Ее могут ук
расть. А что вам, собствен
но, нужно?». Я ответил: 
«Чтобы соблюдались эле
ментарные правила торгов- 
лн». Завмаг посмотрел на 
меня е подозрением.

Ничего не изменилось и 
еще через неделю. Чувство
валось, что никто из работ
ников магазина не настроен

на перемены, и при люоом 
недоразумении все кивали на 
дверь с надписью: «Ди.рек-
тор». Сам он, как объясни
ли, «уехал на базу...».

С четвертого раза меня 
стали узнавать, и кассир, не 
дожидаясь расспросов, про
информировала, что книгу 
жалоб ей так и не давали и 
что за порядки в этом уч
реждении, она лично отве
чать i(e намерена.

В поисках «старшего» я 
попал в другую комнату, 
где. сидели три . женщи
ны. «У нас равнопра
вие/ -г- насмешливо ска

зала одна из них. — Каж
дый сам за себя отвечает». 
— «А за магазин?». После 
довольно резких объяснений 
другая женщина призналась

наконец: «Ну, я замести
тель. Что с этого?».

Вряд ли представишь 
смешнее положение, чем воз
мущенный посетитель, обра
щающийся к администрато
ру, который даже не смотрит 
в его сторону, предпочитая 
рыться в бумагах или гля
деть в окно. В таких случа
ях чем вы искреннее относи
тесь к принципу «Не прохо
дите мимо!» — тем оказы
ваетесь уязвимей. Почувст
вовав, что вы «дошли до кон
диции», администратор, так 
и не повернувшись, спокой
но вас уничтожит: «Говорить 
культурно не умеете, а туда 
же — культурного обслужи
вания требуете».

«Конечно, мы заставим 
выполнять правила торгов
ли. — пообещал на сей раз

заместитель председателя
Томского горисполкома
Н. Шнур ко. •— Но уже сам 
факт, что вы столько обра
щались и не добились ре
зультатов, — полнейшее бе
зобразие. Так что придется 
не только приказать, но и 
наказать».

Почти целую неделю пос
ле этого книга жалоб висела 
у всех на виду в штучном 
отделе гастронома. Однако 
ч_ерез некоторое время я ус
лышал, как покупательница 
требует ее, а одна продавец 

. сказала другой: «Тут опять 
книголюбы объявились, Най
ди им нашу книгу жалоб». 
«А где я ее возьму? — 
ответила та. — Ее еще по
завчера товаровед забрала».

Г. ТАРНАРУЦКИИ.

В ОБКОМЕ 
К П С С

БЮРО О БКО М А КП С С  ОБ
С У Д И Л О  С ТАТЬЮ  «И З М А 
ГА З И Н А  —  БЕЗ П О КУ П КИ », 
О П У Б Л И К О В А Н Н У Ю  В ГАЗЕ
ТЕ «П Р А В Д А » 7 И Ю Л Я  с. г.

В постановлении отмечает
ся, что статья «Из магазина 
— без покупки» правильно  ̂
отражает недостатки в орга
низации торговли промыш
ленными товарами в г. Том
ске. Действительно, в городе 
не хватает магазинов про
мышленных товаров, допу
скаются перебои в торговле 
некоторыми товарами пер
вой необходимости. Торгую
щие организации не прояв
ляют достаточной настойчи
вости по расширению цен
трализованного закупа това
ров.

Томский мебельный ком
бинат, швейная и обувная 
фабрики не обеспечивают 
потребности покупателей в 
нужном и качественном ас
сортименте товаров. Руково
дители заводов «Сибэлектро- 
мотор», электротехнического 
не проявляют инициативы в 
создании специализирован
ных цехов и участков для 
производства товаров куль
турно-бытового назначения 
и хозяйственного обихода. 
Томское управление строи
тельства и областное управ
ление торговли неоправдан- 
нб затянули строительство 
универмага.

Бюро обкома КПСС обра
тило внимание облисполко
ма,. управления торговли, 
Томского горкома КПСС и 
горисполкома на серьезные 
недостатки в организации 
торговли промышленными 
товарами и допущенное от
ставание в строительстве ма
газинов промышленных то-. 
варов.

Облисполкому и управле
нию торговли поручено раз
работать и осуществить ме
ры по улучшению работы 
оптовых баз, бесперебойному 
обеспечению торгующих ор
ганизаций имеющимися на 
базах товарами первой необ
ходимости, своевременному 
завозу товаров из других 
районов страны и увеличе
нию децентрализованного за
купа товаров.

" Облисполкому, Томскому 
горкому КПСС и гориспол
кому, управлению торговля 
на основе разработанной схе
мы развития торговой сети 
предложено (определить про
грамму строительства торго
вых предприятий в Томске 
на десятую пятилетку. Бо
лее полно использовать для 
этих целей пятипроцентные 
отчисление от жилищного 
строительства, а также цен
трализованные капиталовло- 
женин управлений, ведомств 
и предприятий на развитие 
торговли.

За невыполнение плана 
строительства универмага в 
течение ряда лет главному 
инженеру. Томского управ-, 
ления строительства Б. А. 
Мальцеву объявлен выго
вор. Партийному . комитету 
управления строительства 
поручено рассмотреть воп
рос "об ответственности дру
гих виновных в системати
ческом срыве строительства 
универмага.

Принято к сведению заяв
ление главного инженера уп
равления строительства
Б. А. Мальцева и начальни
ка областного управления 
торговли Г. Е. Михайлова о 
том, что строительство зда
ния Томского универмага бу
дет закончено в 1976 году.

Томскому горкому КПСС, 
Кировскому, Ленинскому и 
Советскому райкомам пар
тии поручено тщательно ра
зобраться с работой пред
приятий, производящих това
ры народного потребления я 
хозяйственного обихода, 
определить меры по даль
нейшему увеличению про
изводства, расширению ас
сортимента и улучшению ка
чества этих товаров. Совме
стно с руководителями и 
партийными комитетами 
промышленных предприятий 
необходимо добиваться соз
дания с п е ци а л и з про в а н н ы х 
цехов и участков по произ
водству товаров народного 
потребления.

Рекомендовано рассмот
реть статью «Из магазина—
без покупки» на заседаниях 
бюро Томского горкома и 
райкомов КПСС, партийных 
комитетов и-бюро первичных 
партийных организаций 
предприятий торговли, заво
дов и фабрик, производящих 
товары народного потребле
ния, мобилизовать производ
ственные коллективы на вы
явление и использование 
имеющихся возможностей в 
улучшении торговли, расши
рении производства товаров 
народного потребления и по
вышении их качества.

НОВЫЙ КОМБАЙН
Более чем не ш естьдесят  

проц ен тов  у вел и ч и ва ет  п р о и з
во д и тельн о сть  труд а в корм о
добы ваю щ и х м ех ан и зи р о в ан 
н ы х  о тр я д ах  новы й  скор о стн о й  
силосоубороч н ы й  ком бай н
КСС-2,6. В отличие от своего 
п р ед ш еств ен н и к а  он им еет в 
п олтора р а за  больш ую  рабочую  
скорость .

Н овая м аш ин а агр егати р у ет- 
ся с м ощ ны м и тр ак то р ам и  и 
р а ссч и тал а  на у б о р к у  • к у к у р у 
зы , подсолн еч н ика и други х  
к у л ь ту р  на си лос или зеленую  
м ассу . Ей под  силу  с р е за ть  д а
ж е ч е ты р ех м етр о вы е стебли  с 
диам етром  до п яти д есяти  м ил
лим етров . У ком бай н а есть и 
в то р ая  «сп ециальность» : им
м ож но п одбирать  и и зм ел ьч ать  
валки  ско ш ен н ы х  трав .

(Корр. ТАСС).

I»
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гКРАСНОЕ ЗНАМЯ'

п е р в о го  августа, едав на «от
лично» хи м и ю , стала студент
ко й  Т о м ско го  м единститута. 
О тлично  справились с э кз а м е 
н о м  и м едалисты  Елена Ага- 
паева из В осточно-Казахстан
ско й  области, И рина С оловья- 
нинова из Д ж а м б ул а , Наталья 
П ы линская из К р а сн о я р ско го  
края , О льга  Ф ур со в а  из 
С ве р д л о вско й  области.

2.233 заявления по д ан о  в 
ТМ И, из них 584 —  из Том 
ска, 312 —  из области. Более 
ты сячи аб итуриентов  —  из се
м ей рабочих, 400 соискателей  
права называться студе нтом  
и м е ю т средний  балл по  атте
стату —  5. Т о лько  с золоты м и  
м ед алям и  и д ип лом а м и  с от
личием  поступает 81 человек.

В ны неш нем  го д у  о т кр ы 
вается новы й, м е д и ко -б и о л р ги -

ш ш шж , . .  ’

■ Ж
•  I

■ к  *

С т р а д а  у  а б и т у р и е н т о в

П е р во го  августа  бы л от
ветственны й день  для абиту
риентов . П ервы й экзам ен , ка к  
первы й  бой , всегда самый 
тр уд ны й . А  для тех, кто  пр и 
ш ел в вуз  с зо л о то й  м едалью .

и р е ш аю щ и й : они  сдаю т лишь 
один  экзам ен .

Все тревоги  позади  для Ру
ш ании Кар им ово й , котора я  
о кон чи ла  Н о в о ку зн е ц ко е  м е д 
училищ е е отличием  и утр о м

ческий  ф акультет, ко то р ы й  б у 
дет готовить вра чей -б ио логов  
и б и о ф и зи ко в  и и н ж е н е р о в  по 
м е д и ц и н ско й  аппаратуре. В 
связи с этим  на 75 че л овек  
увеличен  набор. В общ ей  
сло ж н ости  на четы ре  ф акуль 
тета б уде т пр ин я то  775 че л о 
век.

Почти ка ж д ы й  второй  абиту

риент ' приш ел в вуз  не со 
ш кол ьно й  скам ьи , а из кл и ни 
ки , б ольницы , аптеки , гд е  он 
успел поработать после о к о н 
чания ш кол ы . Это лиш нее сви
детельство того , что к  пр оф ес
сии м е д и ка  стрем ятся лю д и  с 
опред ел ен ны м  запасом  м ед и
цинских  знаний.

А . М О Р О З О В А .

Н А  С Н И М К А Х : счастлива
Таня К р а сно пер ова  из К ри во - 
ш еина —  первы й  экзам ен  она 
сдала на «отлично» ; В ладимир 
Д о б р я н ски й  (слева) из ш кол ы  
№ 9 г. Том ска  сдаП два экза 
м ена на «отлично».

Ф ото Р. Гоняевой.

I

«Все началось после 
конфликта моего мужа 
(он семь лет проработал 
заведующим депо Копы- 
ловской УЖД, а всего в 
Аснновском леспромхозе 
— 25 лет) с новым на
чальником лесопункта,— 
писала в редакцию бух
галтер материальной
группы Копыловского ле
сопункта Зоя Викторовна 
Данилова. — Прямо в 
глаза сказал он началь
нику лесопункта И. А. 
Дндковскому, что не го
дится руководителю, ком
мунисту пьянствовать в 
рабочее время. Боком вы
шла критика моему му
жу. Вскоре его долж
ность сократили, и кадро
вый работник почти ме
сяц был не у дел. Потом 
дошла очередь и до ме
ня...».

чился срок их носки. Как 
материально ответствен
ное лицо, я обратила вни
мание старшего бухгалте
ра лесопункта М. С. Ан
дриановой и главного бух
галтера В. М. Карпова на 
неправильные действия 
начальника. Они запрети
ли выдачу. Тогда Дидков- 
ский стал искать обход
ные пути...»
В меру своего служебного 

положения Данилова стара
лась наладить первичный 
учет и контроль, Дидков- 
ский — пустить все на са
мотек. С благословения но
вого начальника в январе 
нынешнего года группа ра
бочих пыталась получить 
спецодежду, предназначен
ную только для вальщиков. 
Данилова воспротивилась.

— Ты нам всем навреди
ла, — сказал ей тогда в

Человек и коллектив >

„Талант™ ' 
поклонники

За короткое время (до 
письма Даниловой) редак
ция получила из Копыловки 
несколько писем. Их объеди
няло одно — осуждение ме
тодов руководства, которы
ми пользуется начальник ле
сопункта И. А. Дидковский. 
Неприглядная история, про
изошедшая с 3. Даниловой, 
раздвинула рамки конфлик
та до масштабов всего пред
приятия, а затем и района.
И вновь главным действую
щим лицом стал начальник 
Копыловского лесопункта.

В системе объединения 
«Томлеспром» Иван Алек
сеевич работает около двух 
лет. В Аснновском леспром
хозе — меньше года. Прав
да, дебют лесоруба из При
карпатья на сибирской зем
ле нельзя назвать удачным.
В Колпашевском леспром-- 
хозе быстро поняли, что 
Дидковский не слишком ра
деет об интересах предприя
тия —' привык вольно рас
поряжаться государственны
ми средствами, пренебрега
ет правилами .морали. В 
объединении «Томлеспром» 
все же дали ' Дндковскому 
возможность еще раз проя
вить свои «таланты».

В понятии «руководитель, 
начальник» Ивану Алексее
вичу видится. главный 
смысл: всегда и во всем 
быть хозяином положения, 
даже когда неправ. Здесь 
истоки его конфликта с Да-,
НИЛОВОЙ.

Бухгалтер материальной 
группы лесопункта осущест
вляет контроль за расходо
ванием строительных мате
риалов, запасных частей, 
спецодежды и других госу
дарственных ценностей. 
Принципиальный, честный 
человек, каким, по мнению 
многих работников леспром
хоза, является Данилова, 
казалось, должен был толь
ко радовать начальника ле
сопункта. Но Дидковский 
придерживается своей си
стемы отношений с подчи
ненными.

«Едва заступив на дол
жность, — пишет 3. Да
нилова. — Дидковский 
стал посылать ко мне лю
дей с требованием выдать 
спецодежду. Как правило, 
это были работники, кото
рым спецовки не положе
ны либо по роду занятий, 
либо потому, что не кон-

сердцах бригадир-механик, 
и. о. председателя цехкома 
В. Медведев. — Не из свое-- 
го же кармана даешь. '

20 февраля 1975 года с 
запиской начальника лесо
пункта к Даниловой пришел 
раскряжевщик В. Писарев. 
Бухгалтер попросила предъ
явить распоряжение о пере
воде Писарева вальщиком. 
Документа не оказалось. Да
нилова по телефону спроси-, 
ла у главного бухгалтера 
леспромхоза, как ей по
ступить. Тот выдавать спец
одежду запретил.

Утром 21 февраля на
чальник принес распоряже
ние о временном переводе 
Писарева вальщиком, и , Да
нилова выписала требова
ние. Заметим, что под рас
поряжением, написанным 21 
февраля, Дидковский ставит 
дату 16 фёвраля, а В. Писа
рев, имея на руках требова
ние, не спешит получить 
спецодежду. Так готовится 
основание для увольнения , 
Даниловой и последующей р^рать 
травли честного работника.

Директору леспромхоза 
М. Кузьмину начальник ле
сопункта сообщил, что по 
вине Даниловой пять дней 
не может выйти на работу 
вальщик В. Писарев, и поэ
тому простаивает малое 
комплексное звено. Вечером 
того же дня разгневанный 
директор привозит распоря
жение о выдаче спецодеж
ды и, не вникал в обстоя
тельства дела, тут же пишет 
приказ: «...за игнорирова
ние. распоряжений директо
ра ЛПХ и начальника лесо
пункта то®. Данилову от ра
боты осбодить».

Обратите внимание на не
сходство дат. В путевом при
казе директора, в частности, 
говорится, что звено В. Се
редина (в котором должен 
работать вальщик В. Писа
рев) создано 18 февраля. У 
Дидковского — шестнадца
того февраля. По нарядам 
выяснилось, что больше не
деля члены временного зве
на прогуляли. Новое же зве
но, где работал В. Писарев, 
выехало в лес лишь 25 фев
раля. Поэтому обвинять 
3. Данилову в срыве плана, 
да еще в приказе директора,
— пытаться свалить все бе
ды на «стрелочника».

«Вот тут-то и начались 
мои хождения по мукам,

— пишет далее 3. Дани
лова. — Я обратилась к 
к бывшему секретарю 
парткома О. Заричному, 
председателю рабочкома 
Г. Кукаркину. Но дирек
тор их и слушать не стал. 
Он доверился Дидковско- 
му. Заявление в комис
сию по трудовым спорам 
не • приняли, заявив, что 
все решат на заседании 
рабочкома».
А в Колыловке в это вре

мя происходили странные 
события. По инициативе на
чальника, а также и. о. 
председателя цехового коми
тета В. Медведева было 
сфабриковано заявление, В 
нем говорилось: «Просим
рабочий' комитет снять и не 
восстанавливать на свою 
прежнюю работу тов. Дани-, 
лову Зою, поскольку она не-: 
честно относилась к своим' 
служебным обязанностям, и 
грубо, до невозможности, —' 
к рабочим нашего лесопунк
та...».

Несколько дней В. Мед
ведев объезжал лесосеки, 
обходил дома, собирая 
подписи, вместо того, чтобы 
разобраться во всех обстоя
тельствах, как члену цехо
вого комитета, и вынести 
справедливое решение. Под 
заявлением подписалось 18 
человек.

На председателя рабочко
ма Г. Кукаркина коллектив
ное заявление рабочих про
извело магическое действие. 
Не вникая в суть вопроса, 
на заседания рабочего коми
тета .вынесли решение: при
каз директора оставить в 
силе. Данилову на заседа
ние даже не пригласили.

«...Суть дела не в ре
шении, хотя члены ра
бочкома были обязаны во 
всем разобраться, ■— с 
болью пишет Данилова. 
— Мне хочется спросить 
у И. Дидковского, В. Мед
ведева, Г. Кукаркина, в 
каком нечестном поступ
ке могут они меня упрек
нуть? Почему я должна 
переносить незаслужен
ные оскорбления и уни
жения?» .
После решения рабочкома 

3. Данилова обратилась в 
Асиновский народный суд. 
Прокурор наложил протест 
на решение. Ей предложили 
обратиться снова в комис
сию по трудовым спорам. 
Тогда директор леспромхо
за М. Кузьмин решил не со- 

ко миссию, а отме
нил приказ. Но еше более 
двух недель, до 12 апреля, 
3. Данилову не восстанав
ливали на прежней работе.

Казалось бы, справедли
вость восторжествовала, 
конфликт благополучно раз
решен. Но начальник лесо
пункта не любят отступать 
от своих «принципов». Он 
по-прежнему заявляет, что 
«все равно не даст Данило
вым спокойно жить: , они бу
дут помнить Дидковского». 

Помнить И. Дидковского 
Копыловке действительно

ВНИМАНИЕ -  ЗАКАЗАМ СЕЛА
Актуальные вопросы снабжения колхозов и совхозов 

машинами, запасными частями, удобрениями обсуждены 
на состоявшемся заседании Всесоюзного оперативного 
штаба по материально-техническому обеспечению села.

Большое внимание было уделено быстрому выполне
нию заказов сельских тружеников Сибири и Северного 
Казахстана, где н а . обширных массивах разворачивается, 
жатва хлебов.

На заседании штаба подробно рассмотрены вопросы, 
связанные с выпуском картофелеуборочных, свеклоубо
рочных и других машин, а также ремонтом имеющейся 
техники, поставкой хозяйствам дефицитных деталей, 
узлов и агрегатов. . . .  У

Коллективы многих заводов, отмечалось на заседании, 
своевременно поставляют заказанную колхозами и̂ сов
хозами технику и другие грузы, ряд предприятий опере
жает графики. Однако отдельные заводы задерживают 
поставку машин. Так, например, Таганрогский комоайно- 
вый медлит с отправкой хозяйствам новых рисоубороч
ных комбайнов. Павлодарский тракторный недовыполнил 
план отгрузки тракторных прицепов.

В страдную пору заготовки кормов некоторые пред
приятия медленнее, чем намечалось заданиями, поставля
ют хозяйствам пресс-подборщики, косилки-измельчители, 
тракторные грабли и д р у г у ю  сеноуборочную технику.

Выступившие на заседании штаба представители 
промышленных министерств и ведомств доложили о ме
рах по устранению имеющихся недостатков. Намечены 
пути ускорения выпуска техники, запасных частей, а так
же различных материалов, необходимых селу.

(Корр. ТАСС).
.................................................................. .

В НАЧАЛЕ пути
Что волнует автомотолюбителей?

З А Я В Л Е Н И Е  

Г. В И Л Ь С О Н А
ЛОНДОН, 6 августа. 

(ТАСС). Общеевропейское
совещание в Хельсинки пре
доставило возможность го
сударствам, пережившим 
вторую мировую войну и 
убежденным в необходимо
сти положить конец после
довавшим затем бесплодным 
разногласиям, заняться по
иском новых и более кон
структивных отношений на 
базе согласованного кодек
са поведения и обязательств, 
направленных на развитие 
сотрудничества во всех его 
формах, сказал премьер-
министр Англии Гарольд
Вильсон.

Выступая сегодня в пар
ламенте с заявлением о 
встрече на высшем уров
не . в Хельсинки, он под
черкнул, что Совещание
по безопасности и сотрудни
честву в Европе — это дви
жение в правильном направ
лении.

Заключительный акт со
вещания, продолжал
Г. Вильсон, . представляет 
собой комплекс политиче
ских обязательств, являю
щихся по меньшей мере кри
терием, по которому можно 
будет определять и оцени
вать дальнейшие действия. 
Эти обязательства представ
ляют собой основу развития 
более плодотворных и кон
структивных отношений
между государствами.

Премьер-министр под
черкнул, что британское 
правительство будет де
лать все возможное в целях 
соблюдения и выполнения 
обязательств, содержащихся 
в основном документе сове
щания. «Я уверен, — зая
вил он, — что новый дух 
сотрудничества, который 
был "продемонстрирован на 
этом совещании, будет раз
виваться».

Заседание Политбюро ЦК 
и правительства ПНР

в . Б Р А Н Д Т :  

Р А З Р Я Д К А  
Н У Ж Н А  В С Е М

будут. За короткое время 
он потерял всякий автори
тет. И. Дидковский нередко 
пьянствует в рабочее время, 
задолжал в кассу леспром
хоза более 440 рублей,  ̂ .не 
гнушается брать взаймы 
(без отдачи) у своих подчи
ненных.

Но вину за нездоровую 
обстановку, сложившуюся в 
коллективе Копыловского 
лесопункта, несут и руково
дители, партийная и проф
союзная организации пред
приятия, не сумевшие свое
временно защитить честь и 
достоинство кадровых ра
ботников леспромхоза.

В. ФЕДОРОВ, 
наш корр.

Томок — Асино — 
Копы ловка.

Уровень жизни трудящих
ся в нашей стране постоянно 
растет.. И потому сейчас 
каждый год приобретаются в 
личное пользование сотни 
тысяч автомашин. Резко воз
росло число автолюбителей 
и в нашей области. Это по
родило острые проблемы. 
Кто их должен решать? Ча
стично — Всероссийское об
щество автомотолюбителей.
У нас в Томске создан об
ластной совет этого обще
ства. Чем он занимается?

Во-первых, это дальней
шее вовлечение владельцев 
автомашин, мотоциклов и мо
тороллеров в члены обще
ства, создание районных со
ветов и- первичных организа
ций. Уже созданы такие 
советы в Томском, Зырян
ском, Бакчарском, Колпа
шевском' и Кировском райо
нах. В остальных районах 
конференции автомотолюби
телей не проведены.

На ряде предприятий Том
ска уже действуют первич
ные организации общества.
В их планах — увеличение 
членов организации, созда
ние курсов для обучения во

дителей- любителей, профи
лактические осмотры автомо
тотехники, мероприятия по 
снижению дорожно-тран
спортных происшествий. Не
которые организации уже ве
дут патрулирование, выяв
ляют нарушителей правил 
движения. Для этого есть 
все условия, налажены кон
такты с работниками ГАИ.

Создание производственно- 
учебной базы — дело 
неотложное. В распоряжение 
областного совета выделены 
два легковых и один гру
зовой учебных автомобиля. 
Томский горисполком без
возмездно передал нам не
давно и помещение площа
дью 80 квадратных метров. 
В этом помещении можно 
разместить класс для прак
тических занятий с техни
кой. Наше стремление — 
создать специальную школу 
по обучению автомотолюби
телей! К сожалению, откры
тие второго класса, теорети
ческого, — пока в далекой 
перспективе. Автошколы в 
автоуправлении и ДОСААФ 
очень перегружены, их ка
бинеты не справятся с тыся
чами будущих любителей.

Надо открыть автошколу 
при областном совете авто
мотолюбителей.

Целесообразно остано
виться и еще на одной про
блеме, которую должно ре
шать общество автомотолю
бителей. Это — организация 
хранения транспортных
средств. В 1975 году в об
ласти будет продано около 
2,5 тысячи автомашин, а 
стационарных гаражей пост
роят не более 500. Ясно, что 
каждый любитель не сможет 
иметь капитальный гараж.

Выход существует, с на
шей точки зрения, один. 
Нужно создавать крупные 
кооперативы по строитель
ству открытых стоянок, как 
это давно делают в других 
городах. Да, их освоение тре
бует значительных средств. 
Только эксплуатация от
крытой стоянки на 800 ав
томашин обходится в 8 —10 
тысяч рублей за год. Такая 
охраняемая площадка дол
жна иметь также эстакаду 
для ремонта автомашин, 
мойку, боксы для профилак
тики автомототехники. зи
мой. В итоге получается до
вольно сложное комплексное 
сооружение, «что по плечу 
только крупному кооперати
ву. созданному при район
ном или областном совете 
общества.

В этой связи нельзя не 
сказать и о построенных 
кооперативных гаражах. Хо
тя их уже . цемало, .НИ'один 
из, них не принят в эксплуа
тацию. Дело в том, что 
вновь созданному гаражному 
кооперативу городская архи
тектура выделяет участок, 
райисполком определяет ме
роприятия по благоустрой
ству — на том и кончается 
контроль. В результате гара
жи строятся • с отступления
ми от проектов, с наруше
нием всяких сроков, без 
подъездных путей и озелене
ния осваиваемых участков. 
Такое положение не- может 
быть терпимо. Следует цен
трализовать все гаражное 
строительство и отдать его в 
одни руки — областному со
вету общества автомотолю
бителей.

О. МАРТЫНОВ, 
председатель областного 
совета общества авто

мотолюбителей.

НЬЮ-ЙОРК, 5 августа. 
(ТАСС). Председатель со
циал-демократической пар
тии Германии В. Браадт под
черкнул важность процесса 
разрядки напряженности в 
отношениях между Востоком 
и Западом.

В интервью американско
му телевидению он заявил, 
цто политика, направленная 
•на нормализацию и расшире
ние отношений с Советским 
Союзом и другими социали
стическими; странами, сыгра
ла большую роль в деле ос
лабления международной на
пряженности.

«Руководство Советского 
Союза, — п о д ч е р к н у л  
В. Брандт, — мы это твердо 
знаем, не хочет войны и 
выступает за всемерное раз
витие торговли, обменов и 
других отношений со страна
ми Запада». Председатель 
СДПГ приветствовал разви 
тие американо-советских от
ношений, которое отвечает 
стремлению обеих стран сде
лать все возможное, чтобы 
избежать ядерного конфлик
та:

В. Брандт подверг крити
ке тех деятелей на Западе, 
которые заявляют, что 
«разочарованы разрядкой 
напряженности». Эти люди, 
сказал он. просто не понима
ют истинного- значения раз
рядки. В их представлении 
разряд»а. означает, что мы 
здесь на Западе имеем право 
голосовать за то, какие пра
вительства должны быть на 
Востоке. Это-, конечно, не 
так. Мы не можем изменить 
их строй, а они не могут из
менить наш.

Философия процесса раз
рядки, отметил В. Брандт, 
состоит в том, каким образом 
мы можем достичь большего 
сотрудничества или по мень
шей мере разработать меха
низм, дающий возможность 
избежать войны между дву
мя противоположными соци
ально-экономическими систе
мами.

ВАРШАВА, 5 августа. 
(ТАСС). Политбюро ЦК 
ПОРП и президиум прави
тельства ПНР на совмест
ном заседании заслушали 
отчет делегации ПНР на со
вещании в Хельсинки. В за
явлении, опубликованном 
после заседания, подчерки
вается, что успех Совещания 
по безопасности и сотрудни
честву в Европе — огромное 
достижение политики социа
листического содружества, 
прежде всего Программы 
мира, сформулированной 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежневым 
на XXIV съезде КПСС. Вме
сте с тем это успех всех го
сударств, участвовавших в 
совещании, поскольку со
держание подписанных в 
Хельсинки документов отве
чает интересам всех наро
дов Европы, имеет выдаю
щееся значение в мировом 
масштабе.

Польша, говорится в за
явлении, рассматривает ре
шения совещания как выда
ющиеся для всего европей
ского континента. Они со
здают благоприятные усло  ̂
вия для упрочения мирной 
стабилизации, а также для 
дальнейшего развития кон
структивного международ
ного сотрудничества.

Решения, принятые на 
встрече руководителей 33 
европейских государств, а 
также США и Канады, охва
тывая всю совокупность от
ношений между государст
вами, подтверждают неруши
мость политико-территори
ального статус-кво в Евро
пе.

Подтверждая соответствие 
решений совещания жизнен
ным интересам Польши, 
Политбюро ЦК ПОРП и пре
зидиум правительства ПНР 
выражают волю Польской 
Народной Республики к со
блюдению этих решений и 
последовательной деятельно
сти в деле их полного пре
творения в жизнь совместно 
со своими союзниками и 

'друзьями. Это послужит 
осуществлению миролюби
вых стремлений польского 
народа, будет способство

вать его творческому труду 
на благо развития страны, 
укрепления силы Польши и 
благополучия всех поляков.

Политбюро ЦК ПОРП И 
президиум правительства 
высоко " оценили деятель
ность польской делегации на 
третьем этапе Совещания но 
безопасности и сотрудниче
ству в Европе, как и участие 
представителей Польши в 
предыдущих фазах и подго
товительных работах.

Политбюро й президиум 
правительства, говорится да
лее в заявлении, ознакоми
лись с ходом и результата-, 
ми переговоров польской де
легации с представителями 
стран, принимавшими уча
стие в хельсинкском совеща
нии. Позиция польской сто
роны, выраженная в’ ходе 
этих переговоров, была пол
ностью одобрен^ причем 
было отмечено, что резуль
таты переговоров полезны 
для страны. Политбюро и 
президиум правительства 
утвердили итоги состояв
шихся в Хельсинки пере
говоров между делегациями 
Польши и ФРГ.

Участники заседания за
слушали также информацию 
о ходе и итогах официально
го визита президента США 
Дж. Форда в ПНР. Уча
стники заседания под
черкнули, что подписанное 
Первым w секретарем ЦК 
ПОРП Э. Тереком и прези
дентом США Дж. Фордом 
совместное заявление, а 
также принятые в ходе пе
реговоров установки пред
ставляют дальнейший зна
менательный прогресс в раз
витии польско-американских 
отношений. В .заявлении от
мечается, что все это будет 
способствовать расширению 
взаимовыгодного сотрудни
чества между ПНР и США 
в различных областях, и 
указывается, что перегово
ры с Дж. Фордом являются 
примером практического 
осуществления идеи мирно
го сосуществования стран с 
различными политическими 
системами, положенной в 
основу совещания в Хель
синки.

ВИЗИТ Д ж . ФОРДА ЗАВЕРШЕН
БЕЛГРАД, 5 августа. 

(ТАСС). Закончился офици
альный визит президента 
США Дж. Форда в Югосла
вию.

Во время визита состоя
лись переговоры между пре
зидентом СФРЮ И, Броз 
Тито и Дж. Фордом. На пе
реговорах обсуждались во
просы двусторонних отноше
ний. и современного между
народного положения.

В заключение визита бы

ло подписано совместное 
югославо-американское за
явление. Н.нем, в частности,- 
отмечается, что стороны вы
разили удовлетворение ито
гами Совещания „по .безопас
ности и сотрудничеству у в 
Европе. Была выражена аа- 
дежда, что последователь
ное проведение в жизнь врех 
положений заключительного 
документа, принятого в 
Хельсинки, послужит укреп
лению, мира и безопасности 
в Европе.

З а  д о п у с к  в  О О Н \

НЬЮ-ЙОРК, 6 августа. 
(ТАСС). Выступая на пресс- 
конференции в здании ООН, 
главы делегаций Временного 
революционного правитель
ства Республики Южный 
Вьетнам и правительства 
Демократической Республи
ки Вьетнам — послы Дияь 
Ва Тхи и Нгуен Ван Лыу 
призвали Совет Безопасно
сти рассмотреть в самое бли
жайшее время официальные 
обращения ВРП РЮВ и 
ДРВ к генеральному секре
тарю ООН К. Вальдхайму о 
приеме в члены Организации 
Объединенных Наций.

«-Подавляющее большин
ство стран, — говорится в 
оглашенном на пресс-конфе
ренции совместном заявле
нии ВРП РЮВ и правитель
ства ДРВ, — поддерживает 
прием Республики Южный 
Вьетнам и Демократической 
Республики Вьетнам в ООН, 
поскольку все хорошо созна

ют, что вьетнамский народ 
вел долгую и упорную боры 
бу и принес огромные жерт
вы во имя обеспечения мира, 
национальной независимости, 
демократии и социального 
прогресса». В заявлении под
черкивается, что ВРП РЮВ 
и правительство ДРВ, обра
щаясь с просьбой о приеме в 
члены ООН, стремятся при
соединиться к усилиям всех 
народов мира, направленным 
на борьбу за мир, независи
мость, свободу и социаль
ный прогресс, а также вне
сти достойный вклад в дело 
развития дружественных от
ношений между всеми наро
дами. В заявлении выра
жается также уверенность в 
том. что принятие РЮВ и 
ДРВ в Организацию Объеди
ненных Наций целиком отве
чает целям и духу устава 
этой международной органи
зация.

В странах социализма

«ТАКТ» 
уходит в горы

Для членов «ТАКТа» — ту-
р и стско -а л ьп и н и стко го  «лу
ба ТИАСУРа — в разгаре по- 
рд летних похбдов. Группа 
ал ьпинистов  под о у ^ в о д  
стчом студента В. Вопнинэ 
находится на Тянь-Ш ане.

А л ьпи н исты  и н сти тута  со
бираю тся танж е  в поход 
второй кате гори и  слож но
сти на А лтай и Т янь-Ш ань. 
А на Памир и А лтай будет 
соверш ен поход четвертой 
кате гори и  сложности ,

50 ал ьпинистов  «ТАКТа» 
повы сят свою  квал и ф и ка 
цию  в а л ьп и н и стски х  лаге
рях «Талгар», «Дугоба», 
«Варзоб», «Ала-Арча» и д р у 
гих . Бю ро «ТАКТз» намеча*

ет в сентябре под р уково д 
ством и н стр укто р о в  поход 
по програм м е ГТО для вто
р о кур сн и ко в .

И. ФЕДОРОВА.

ТрЪпы стали 
длиннее

Десять лет назад на заво
де «Сибэлектромотор» была

создана тур и сти че ска я  се к
ция. Сначала ходили только  
за город, в лес, где о р га ни 
зовы вались соревнования 
по ориентированию , занятия 
по те хн и ке  туризм а .

От похода к  походу спл а 
чивался колл екти в , росло 
мастерство. Приобретался 
спо ртивн ы й  инвентарь . И 
вот на зи м н и х  соревновани
ях по ориентированию  
команда завода заняла вто- 
оое место. Потом были побе

ды. С екция уж е  н асчиты ва
ла немало ра зрядников . 
С портсм ены -туристы  завода 
вош ли в сборные ком анды  
области и вы ступали  на зо
нальны х и р е сп уб л и ка н ски х  
соревнованиях. У длинились 
и т ур и стски е  тропы . Они 
пролегли на Байкал, в Сая
ны , в горы  А лтая, Кавмаза 
и Т янь-Ш а ня , на К ам ча тку . 
Сейчас тур и сты  завода гото
вятся к  новым слож ны м  
м арш рутам .

Е. ПОНОМАРЕНКО.

ПРИ ПОМОЩИ 
СОВЕТСКИХ 

СПЕЦИАЛИСТОВ
БУДАПЕШТ. Венгерские 

специалисты, сооружающие 
газовый завод близ Сегеда, 
приняли обязательство
сдать новый объект в экс
плуатацию на четыре месяца 
рдныде намеченного срока. 
Сейчас на заводе, сооружае
мом при техническом со
действии Советского Союза, 
идет монтаж и наладка обо
рудования. Четко и слажен
но работают вместе с вен
герскими монтажниками 30 
советских инженеров и тех
ников, помогая монтировать 
оборудование из СССР.
ВО ИМЯ ТЕХНИЧЕСКОГО 

ПРОГРЕССА 
БЕЛГРАД. Внедрение ра

ционализаторских предложе
ний на предприятиях объеди
нения по производству элек
тронного оборудования «Иск
ра» позволило за первую по
ловицу года сэкономить 
3 млн динаров.

В целях развития движе
ния новаторов и рационали
заторов, укрепления связи 
науки с производством ны
нешний год в Югославии 
объявлен «годом техническо
го прогресса». «Рационали
заторские предложения —- 
неисчерпаемый источник по
вышения производительно
сти труда, качества продук
ции, экономии сырья и ма
териалов», — заявил Д. Бо- 
шко-вич, возглавляющий со
вет по проведению «года 
технического прогресса» в 
СФРЮ.

ВОЗДУШНЫЕ ТРАССЫ 
«БАЛКАНА»

СОФИЯ. Здесь открылась 
новая воздушная линия Со
фия —- Милан. Лайнеры 
гражданского флота НРБ ле
тают ныне в 43 зарубежные 
страны. Самолеты объеди
нения «Балкан» совершают 
также по фрахту рейсы, в Се
верную й Южную Америку, 
Австралию и Японию.

С каждым годом на кры

лья болгарской гражданской 
авиации «Балкан» ложится 
все большая нагрузка. Об
щая протяженность внутрен
них и международных авиа
трасс превышает 45 тысяч 
километров. В текущам году 
услугами «Балкана» будут 
пользоваться более 1,7 мил
лиона' пассажиров. Предсто
ит перевезти сотни тысяч 
тонн грузов.
СЕМИНАР РАБОТНИКОВ 

САХАРНОЙ
ПРОМЫШЛЕННОСТИ
ГАВАНА. Здесь открылся 

национальный семинар руко
водящих работников сахар
ной промышленности Кубы.

Выступивший перед со
бравшимися вице-президент 
национального института аг
рарной реформы Кубы Дани
эль Солано подчеркнул, что 
главной задачей в предстоя
щем пятилетии будет расши
рение орошаемых площадей, 
занятых под сахарным трост
ником. ♦

(ТАСС, в августа), j
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

СПЛЕСКИ хохота и
громкие восклицания 
за дверью прекрати

лись. Грянул аккордеон. 
Квартет бывших артиллери
стов вдохновенно рванул не
забвенную «Катюшу», лю
бимую, или, как выражается 
отец, коронную песню треть
его дивизиона.

В детстве отец рассказы
вал мне, что вот так, вчетве
ром, плечом к плечу, они 
прошли вместе почти всю 
войну, И вот каждый, год Де
вятого мая, они, собираются 
у нас за праздничным сто
лом. Потом идут к дяде* Пете 
Корневу, а затем по очереди
— к остальным.

В детстве я все мечтал: 
вот собрались фронтовики,
— сейчас начнут рассказы
вать, как били они из своих 
пушек длинноствольные не
мецкие «тигры». Но друзья- 
однополчане много, ели, еще 
больше смеялись, пели не
интересные мне песни, раз
глядывали пожелтевшие, фо
тографии. Они,совсем не 
расположены были пересчи
тывать сожженные немец
кие танки и вспоминать свои 
подвиги, они вообще о боях 
говорили мало и неохотно. 
Однажды, не, выдержав, я 
запустил наводящий вопрос: 
«Панк, а сколько ты немцев 
убил?». Враз все смолкли, 
долго смотрели на меня, 
друг на друга, а потом отец 
поднялся и сказал осипшим 
незнакомым голосом: «Да
вайте, мужики, выпьем за 
Победу». Я это хорошо пом
ню. Мне было уже 12 лет, и 
после того я как-то- утерял 
интерес к этим встречам. 
Мать с утра пекла пироги, 
отец по телефону проверял, 
как он говорил, готовность 
личного состава к празднич
ному параду, а я убегал на 
улицу, к пацанам. У нас бы
ли свои праздники и победы, 
гремели свои войны.

Вообще-то я очень люблю 
эти майские дни, когда все 
внутри и вокруг тебя незри
мо наполнено волнующим 
ощущением праздника. Я 
даже просыпаюсь всегда с 
этим ощущением. Но вот се
годня, как только проснул
ся, вспомнил про сопромат,.. 
Праздник. Друзья-однокаш
ники через полчаса всей 
Группой уезжают в загород
ный бор, на природу. А я... 
я уныло двигаю туда-сюда 
бегунок логарифмической 
линейки и мысленно жеЛаю 
разлететься на мелкие ча
сти этой треклятой балке, 
которую должен рассчитать 
на прочность и на жест
кость. Я тщусь сосредото
читься и Не могу, психуф, 
делаю ошибки и злюсь, еще 
больше.

«Боги войны», , так зовет 
их мать, распрощались, на
конец, с «Катюшей» и попе
ли музыкальное повествова
ние' об утопившем прекрас
ную княжну Стеньке Разйне. 
Эти бывшие артиллеристы 
всегда поют и смеются так 
нее оглушительно, как стре
ляли когда-то из своих пу- 
{йек. Нет, так невозможно 
работа! ь. Хоть бы уходили 
скорее, что ли.

А в -соседней комнате —- 
воспоминания.

-—...ни шапки, на рукавиц 
—все у них оставил. А хо
лодно, язви его, еще было в 
апреле. Сапоги полные, шта
ны мокрые, и уже не пой

мешь, то ли в одежде, то ля
прямо в грязной луже • ле
жишь. Тащу я его таким по
рядком домой, а.он, язви 
его, чуть тепленький,-—Кор
нев замолчал, покрутил в 
руках кружку с пивом.

’ — Где это вы, дядь Петь, 
так нарезались? — встреваю в 
разговор я. И снова, как де
сять лет назад, друзья-одно
полчане разом смолкают к 
долгим . странным взглядом 
смотрят на мен,я, друг, на 
друга, а отец становится све
кольно-красным. Что я тако
го сказал?

— Ничего, : дядь Петь, 
сейчас - многие пьянствуют.

к и „  —  каким-то вялым, кос
ноязычным • голосом вдруг 
рапортует в темноту отец.

От неожиданности . я с.гро- 
хотом роняю раскладушку 
и, расдинывая стулья, рвусь 
к торшеру. Отец что-то го- 

, рячо и непонятно , .доклады
вает неведомом-у, «пятому». 
Только сейчас я понимаю, 
что он бредит. На тумбочке, 
рядом с кроватью, разложе
ны-какие-то таблетки я пу
зырьки, наверное, ему было 

. плохо еще с вечера.
.— Б.а;тя.! Багя, ты что? — 

я. обнимаю потное горячее 
тело отца, чувствую его тяж
кое с хрипом дыхание. .

. Р а с с к а з

РОДНОЙ МОИ 
Н Е Л О В Е  К

Это даже модно, — снисхо
дительно успокаиваю я Кор
нева И удаляюсь на. кухню...

— Ты, наверное, есть за
хотел? — отец, как .всегда, 
просочился в дверь незамет
но.

~  Да что, ты меня опека
ешь вечно? Как ползунка. 
Захочу—-пожру без няньки, 
— я не хочу грубить, но ос
тановиться уже не могу. •

—г. Пока мать в команди
ровке, я за все ответствен
ность несу. За тебя тоже, — 
неловко отшучивается отец.

— Да уж спасибо! Целый 
хор привел сынка увеселять. 
Я в этом бедламе до ночи 
задание не сосчитаю. Мне 
уж - двадцать лет, могу я в 
праздник отдохнуть, как...
. — Павел, перестань! Мы 

уходим. А Корнева ты здо
рово обидел. Он за' ту «пьян
ку» в 42-м году орден полу
чил. Три часа немецкого 
майора на себе тащил. И 
было» ему, между прочим,. в 
аккурат двадцать лет...

Отец, осторожно прикрыв 
дверь,’ выходит, а мне стано
вится нестерпимо стыдно. Я 
чувствую, как краснею все 
больше и больше. Чтобы 
как-то оправдаться в , собст
венных глазах, я иду к себе 
добивать сопромат. Над го
родом грохочет гроза, за 
стеной, у соседей, "тоже, как 
всегда, что-то грохочет и пе
рекатывается, но я ничего 
не слышу. Я работаю.

К восьми вечера я затал
киваю в портфель приятно 
оформленную записку с рас
четом полюбившейся мне 
балки. Наспех ужинаю и от
правляюсь к приятелям. До
мой я возвращаюсь в треть
ем часу,. В кухне развеши
ваю промокшую на дожде 
амуницию и бегу мыться на 
сон грядущий. Батины пид
жак и рубашка висят на пле
чиках в ванной. Ну и батя! 
Дождец-то прохладненький 
был,, а у него что-то там . с 
легкими. Съедаю для про
филактики полголовки лу.ка 
и, не зажигая света, крадусь 
мостить свою раскладушку. -

— Пятый... Пятый.. Тан-

— Прицел... прямой... 
Бронебойным... Огонь, Саш
ка, огонь! — у меня мураш
ки, бегают ло тлине от. хрип
лого крика отца. Бросаюсь 
к телефону, унимая нервную 
дрожь, набираю номер. Неот
ложка приезжает через' 
.пятнадцать минут. Пока 
молоденький, медбрат во
зится со шприцами, серьез
ная симпатичная женщина- 
.врач выслушивает и. просту
кивает пришедшего в себя 
отца. Потирает суховатыми 
смуглыми пальцами .шрамы 
на. груди и почему-то шепо- 
,том спрашивает:

— Осколочные?
— Точно. С 44-го... —

сдабо откликается отец я 
виновато . добавляет: —
Авиабомба.
. Батя, йе. дрогнув, перева
ривает два укола, заметно 
розовеет и галантно благодаг 
рит доктора.
, — На здоровье, сухова

то отвечает., та, не отрываясь 
ОТ рецептов. — Но . вообще- 
то обходитесь лучше без уко
лов. Не,болейте. Уж вам-то 
пневмония'совсем ни. к чему.

Уже в прихожей, ' засТеги-. 
вая плащ, она говорит, пре
рвав мои маловразумитель
ные благодарности:'

— Стареют фронтовики...
— И, глянув на меня, серь
езно и печально добавляет:
— Беречь их надо, молодой 
человек. Сами-то они не при
выкли беречься. Вот так.

Батя уже спит, он спокой
но и ровно дышит, чуть по
свистывая носом, И пронзи
тельное чувство жалост
ливой, какой-то пацаньей 
нежности к отцу распирает 
мне. грудь. Я осторожно по
правляю одеяло и сажусь 
рядышком в,/кресло. Снова 
вспоминаю,' как нагрубил се
годня бате, как обидел дядю 
ЩТЮ Кбрнева. 1Г думаю ■ о 
Том. что не только я, но и 
некоторые другие мои ровес
ники иногда невнимательны 
и несправедливы к своим от
цам. Почему чаще .всего не 
сами мы доходим до этой 
мысли, а случай, или другие 
Люди, вот как эта врач меня,

заставляют нас со стыдом и
раскаянием задуматься ’ над 
этим. Да, стареет батя. 
Стареют фронтовики. Может 
быть, именно сейчас начи
нает мстить . - им суровое 
фронтовое прошлое. За ка
торжный солдатский труд. За 
то, что часами лежали в 
подплывшем от крови снегу. 
За то, что не раздумывая, 
бросались с плотов и-лодок в 
ледяную октябрьскую воду,, 
что, оскальзываясь и ярост
но крича, снова и снова под
нимались в атаку из зали
той жйдкбй грязью воронки. 
Что, сберегая и жалея лоша
дей, на себе тащили . вяз
нущие в весенней распутице 
пушки. Наспех бинтовали 
раны, не думая об инфекци
ях и столбняках, думая лишь 
об одном, — разбить, зада
вить, 5'ничтожить скорее 
фашистскую гадину, вы
швырнуть ее за пределы род- 
н’ой земли. Да, конечно, у 
НИХ была Привычка, закалка, 
у них выработался фрон
товой: иммунитет ко всем 
этим невзгодам. Но ведь все 
равно, люди же это были. 
Живые люди, слепленные из 
обычного человеческого те
ста. .Им хватало простой сол
датской шинели, чтобы убе
речь от фронтовых передряг 
тело. Но где было достать 
такое средство, чтобы защи
тить души тех двадцатилет
иях солдат, наших ровесни
ков?, Нет в ми-ре такого 
средства. Поседевшие отцы 
наши и через тридцать лет 
после войны иногда еще 
стреляют и убивают * во 
сне, вздрагивают, просы
паясь, от взрывов бомб и ре
ва танков.

Светлеет за окнами, а. я 
все сижу и думаю. Да, ста
реют фронтовики... Беречь 
их надо. Наверное, не толь
ко промокшие ноги имела в 
виду ■ симпатичный доктор. 
Безжалостный максимализм 
молодости не позволяет нам 
быть снисходительными к не
которым слабостям отцов, не 

■ позволяет порой верно оце
нить, то? что дорого и свято 
для них. Матерям нашим 
еще перепадает порой толика 
сыновней нежности. Зато как 
часто .сдержанность в муж
ском своем отношении к от
цам мы подменяем черство
стью и ■ даж^ грубостью. 
Разве этого заслуживает 
бывший солдат, защитивший 
в страшной жесточайшей 
битве прошлое, настоящее и 
будущее Родины, защитив
ший мир п жизнь, защитив
ший всех нас? Кому как не 
нам — выросшим сыновьям 
тех солдат, помнить о подви
ге отцов и свято ценить ве
личие этого подвига?..

Я приподнимаюсь из кре
сла, еще раз поправляю 
одеяло. Спи, батя. Спи, род
ной мой человек. Ты ведь 
знаешь: я вообще-то не'люб
лю сюсюкающей ласковости 
и публичной нежности. В 
этом смысле я удался в те
бя — более чем сдержан. 
Не люблю я и громких, вы
соких слов. Молодым ведь 
сейчас больше по душе иро
ния. И я тебе ничего не рас
скажу, о чем передумал се
годня до самого рассвета. Ты 
только не болей больше, по
жалуйста. И будь всегда по- 
солдатски бодрым и жизне
радостным.

Г, МИХАИЛОВИЧ.

С ове тско е  спортивно-ф иэ- 
ул ь тур н о е  д ви ж е н и е  п р о ш л о  
щ е  од и н  важ ны й  этап свое го  
>взвития —  заверш илась V I 
стиля С партакиада н аро д о в  
:ССР. П озад и  соревнования 
о  25 м ассовы м  видам  спо р -

К о р р е сп о н д е н т  ТАСС Г. Хач- 
ованян п о п р о си л  ответить на 
©сколько в о п р о со в  главн ого  
уд ью  спартакиады  по  массо- 
ы м  видам  спорта  А . И. КО - 
IECOBA а -  зам естителя пр ед - 
едателя С по ртко м и тета  СССР.

— Прокомментируйте, по- 
шуйста, итоги спартакна-
I.
— Спартакиады народов
;СР справедливо называ- 
р смотром сил нашего физ- 
льтурного движения, смот- 
■м массовости и мастерст- 
, Только в финальных со- 
•внованиях шестой летней 
:аствовало 7.115 спортсме- 
« почти из 400 городов 
раны. Установлен 21 все- 
юзный рекорд, шесть, из 
•торых выше мирбвых. ,, 
Как н четыре года .назад, 
рвое место , занял коллек- 
в Российской Федерации, 
овенствоваший в 13 ви- 
х спорта. На втором месте 
бедитель четырех, Спарта
ка — сборная Москвы, на 
следующих местах —-
манды Украины. Денингра- 
, Белоруссии, Казахстана, 
эузии, Латвии, Узбекиста- 
!, Литвы. Молдавии, Эсто- 
ш, Азербайджана, Арме- 
!й, Киргизии, Таджйкйста- 
L и Туркмении.
Но главные достижения 

артакиады не в количест-

В А Ж Н Ы Й Э Т А П
С П О Р Т А

ве установленных рекордов 
и разыгранных медалей. Со
стязания нынешней Спарта
ки.хды привлекли громадное 
количество людей. Как и 
пять предыдущих, они нача
лись (еще в 1973 году), 
стартами в коллективах физ
культуры предприятий и уч
реждений, учебных заведе
ний, в селах. В ерревнованй-, 
ях только по массовым , ви
дам спорта на этом первом, 
этапе выступило 54 миллио
на человек. Эти. состязания 
продолжаются и сейчас, пос
ле того, как завершились 
финалы.

Во время подготовки к со
ревнованиям по программе 
спартакиады были приваде-: 
ны в порядок многие спор- . 
тинные базы «и клуба!,:; от- ; 
крыты новые.; •

Спартакиада еще раз до
казала, что физкультура и 
спорт ’ становятся важней 
социально - экономическим 
фактором в жизни нашего, 
общества, играют большую 
роль в укреплении здоровья 
советских людей, повышают 
их трудовую активность, „го
товят" молодежь к защите 
Родины.

Насколько помог ком
плекс ГТО улучшить физ
культурно-спортивную рабо
ту?

Нынешняя спартакиада 
проходила под девизом «Го

тов к труду и обороне 
СССР». Состязания. по мно
гоборью ГТО были,»самыми 
популярными, и массовыми. 
В них участвовали 19.298 
тысяч человек. Нормативы 
комплекса выполнили 17,5 
миллиона участников. Мно
гие из у части яков, особенно 
молодежь, стартуя в этих 
соревнованиях, . увлеклись 
спортом, начали . регулярно 
посещать секции по различ
ным видам спорта, , Во вре
мя подготовки к сдаче норм 
ГТО силами трудящихся бы
ли отремонтированы и со
оружены десятки тысяч про
стейших стадионов, тиров, 
легкоатлетических дорожек 
и других: спортивных соору
жений. .
jf.: Особенно хорошо прошли 
состязания по ГТО в Уд
муртской АССР, Саратов
ской области, в Салавате, 
Тольятти 'и ' некоторых %ру- 
тих областях, и городах Рос
сии. Я бы также отметил ра
боту по внедрению комплек
са "ГТО, проведенную спор
тивными организациями:- Го-, 
мельской области Белорус
сии/ Ворошиловградсксй об
ласти Украины, Андижан
ской области .Узбекистана, 
Л а уг а эп плоского , района
Латвии. ,

— Каковы особенности 
спартакиады?

Спартакиады всегда от- : 
крьшают новые имена. На

пример, два года назад, бу
дучи главным судьей Всесо
юзных спортивных игр моло
дежи, я обратил внимание 
на юного боксера Виктора 
Рыбакова из Магадана. Те
перь он победил на Спарта
киаде народов СССР, а за
тем и на чемпионате Евро
пы.

16-летняя Ирина Калини
на та Пензы завоевала ти
тул чемпионки спартакиады 
на трамплине и на вышке, 
затем стала чемпионкой ми
ра.

Но самый неожиданный и 
стремительный, на мой 

• взгляд, успех у 19-летней 
дебютантки Зебиниссо Ру
стамовой из Душанбе. Она 
отличилась на спартакиаде 
а первенствовала на... чем
пионате мира в Швейцарии.

— Что бы вы пожелали 
как олимпийский чемпион 
молодым спортсменам, отли
чившимся на спартакиаде?

— ..Смелее дерзать, не бо
яться именитых и опытных, 
помнить всегда, что спортив
ные .результаты растут бур
но, и если они хотят остать
ся. на: вершине, то должны 
много и упорно тренировать
ся.

Молодые спортсмены дол
жны поверить в свои силы и 
сделать за оставшееся до 
игр в Монреале время боль
ше, чем уже сделали.

(ТАСС).

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация футбола СССР 

сообщает результаты оче
редных матчей чемпионата 
страны во второй лиге (пя

тая зона), состоявшихся 2
августа:

СКА (Хабаровск) — «Ди
намо»: (Барнаул) — . 2:1, 
«Трактор» ' (Павлодар) —-
«Восток» (Усть-Камеао- 
горся) — 3:1, «Луч» (Вла

дивосток) — «Автомоби
лист» (Красноярск) — 2:1, 
«Амур» (Благовещенск) — 
«Торпедо» (Томск) -— 3:0, 
«Локомотив» (Чита) — «Це
линник» (Целиноград) . .— 
2:1, «Селенга» (Улан-Удэ)

«Горняк» (-Никольский) — 
2:0, «Авиатор» (Иркутск) — 
«Химик» (Джамбул) — 1:2, 
«Шахтер* (Караганда) — 
«Спартак» (Семипалатинск) 
— 2:1.

(Корр. ТАСС).

По телефону O i
С П И Ч К И  
И Д Е Т И

Призыв пожарников «Не 
разрешайте детям играть со 
спичками» забывают многие 
родители. Об этом говорят 
донесения из разных райо
нов области. Пожары, воз
никшие из-за детской шало
сти с огнем, резко участи
лись.

В июне загорелась жи
вотноводческая ферма в де
ревне Бугры Парабельского 
района. В результате, погиб- 

. ли 24 коровы и 58 телят. 
Расследование показало, что 
телятницы А. Е. Ефремова 
и В. С. Самосудова, рабочие 
А. Я. Тимофеев и В. С. Са
мосудов, доярка Г. Л. Тимо
феева привели с собой де
тей дошкольного возраста и 
забыли о них. Остатки сена 
и соломы, спички у пятилет
него мальчика... И запылали 
производственные помеще
ния. Виновны не только ро
дители, но и руководители 
фермы совхоза «Путь Ле
нина», Они ничего не сдела
ли, чтобы очистить террито
рию от 'сгораемого мусора.

В конце июня огнем была 
•выведена из строя Асинов- 
ская средняя школа и сгорел 
клуб в деревне Копыловке 
этого же района. В первом 
случае начальник автопред
приятия Г. В. Кулешов и 
лаборантка лесоперевалоч
ного комбината Л. Н. Куле
шова, технолог того же ком
бината К. А. Михельсон и 
работающая там же И. Ю. 
Михельсон, бракер лесозаво
да Л. Г. Засухина оставили 
своих 5 — 6-летних детей без 
присмотра. Те пришли в 
школу, достали из склада 
макулатуры бумагу, положи
ли ее в парты н подожгли. 
В том, что , они свободно 
«хозяйничали» в школе, ви* 
новнй и ее дирекция.

В описанных двух случа
ях дети не пострадали, но 
бывает, что и они погибают 
при пожарах. Ясно, что все 
ото происходит по вине 
взрослых. Эта вина не толь
ко моральная. Органы внут
ренних дел возбудили уго
ловные дела против винов
ных в такого рода пожарах.

Д. НОВОСЕЛОВ,
инженер отдела по
жарной • охраны УВД.

’7 августа 1975 года
4______________

В спортивном 
лагере

В живописном местечке 
близ Богашева среди разве
систых кедров расположился 
палаточный лагерь . юных 
гимнастов ДЮСШ 3 Том
ского гороно.

С раннего утра и до отбоя 
ребята заняты интересными 
делами. Разучивание новых 
песен, стихов, танцев, купа
ние и конкурсы на лучшую 
стенную газету, на лучшие 
самоделки... Но главное за
нятие — это тренировки, 
которые проводятся два ра
за в день. Под руководством 
опытных наставников успеш
но тренируются чемпионки 
города и области Лида Ста
рикова, Оля Бузько и дру
гие. Часто проводятся сорев
нования по многоборью 
ГТО, спортивные игры.

М. СОЛОВЬЕВ,
начальник лагеря, завуч 

ДЮСШ № 3.

НА СНИМКЕ: упраж
нение на бревне выполняет 
Ира Майтакова.

Фото А. Петрова.

ИЗВЕЩЕНИЕ
8 августа в Доме полити

ческого просвещения , (ул. 
Ка-рла Маркса, 14) состоит
ся консультация для лекто
ров - м ежд у на родняков.

Приглашаются пропаган
дисты, политинформаторы, 
преподаватели вузов, тех
никумов, профтехучилищ, 
учителя школ.

Начало — в 16 часов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ
ГОСУДАРСТВЕННОГО 

ОРДЕНА ЛЕНИНА 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И 

БАЛЕТА
БУРЯТСКОЙ АССР

7 авгу ста  в пом ещ ении  д р а 
м ати ческого  теат р а  — о п ера 
«Ф ауст» (с балетом  «В альпур
ги ев а  ночь»).

Н ачало — в 19 час. 30 мин.

Д В О Р Е Ц  З Р Е Л И Щ
и  С П О Р Т А

7 авгу ста . С борник ком едий
ны х ф ильмов —т 19. «Сю жет 
для небольш ого рассказа» —-
21.

Ц И Р К
Б о л ьш ая  р а зн о о б р а зн а я  п р о 

гр ам м а. А ттр а кц и о н  «Атлет м 
львы».

Н ачало — в 19 час. 30 мин.

К И Н О

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Бобби» (две серии) — 8-40, 

13-10. 16, 18-40. 21-20. Для де- 
т е й __ «Беги, малыш, беги» —
11- 30,

имени М. ГОРЬКОГО
«Бобби» (две серии) — 8-30, 

11, 13-30, 16, 18-30, 2 4 ., «Голос 
лю бви» — 8-40, 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17. 18-40, 20-20, 22. Зал  
ки н охрон и ки . М ультсб орн и к 
N° 23. «Т ури стски м и  м а р ш р у
там и» — 9, 10-30, 12, 13-30,
15, 16-30. 18. «Ночная смена» — 
19-30. «Сегодня и ежедневно», 
«Мелодии России» — 20-45, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Бобби» (две серии) — 9, 12, 

15 18. 21. «Голос лю бви» — 9, 
12*30, 14-15, 16, 17-45. 19*30,
21-10. Для д етей  — «Судьба че
ловека» — 10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Земляки» — 9, 12-20, 14 16, 

17-40 19-20 21 «Голос любви»
— 14, 16. 17-40, 19-20._Для д е
тей  — «Гуттаперчевый маль
чик» — 10-40.

«СИБИРЯК»
.И в а н  да М арья» — И .

12- 40, 14-20. 16. 17-40. 19-20, 21.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
iXoTHM скандала» — 11-30.

13- 15, ,13. 16-45, ,18-30, 20-1о, 22- 
Для д етей  — «Мальчишки с 
ули цы  Пала» — 10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Крепость на колесах»
19, 21. •

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«День приема по личны м  
проейм» — 17-10, 19. 21.

17,

Т О
ЧЕТВЕРГ 

ПЕРВАЯ I
МОСКВА

7 августа  
ПРОГРАММ А

9.00. П рограм м а п ер ед а ч ,
9.05. В жри ре — «М олодость?,
«Дела ком сом ольски е» . 9.о0. Цв. 
«С тепняки» , Д ок ум ен тальн ы й  
ф и льм . 10.10. « Р у сск ая  п о эзи я  
в п р о и зв ед ен и ях  к о м п о зи то 
ров». 11.10. Цв. Ч ем пионат 
СССР по ф утболу . «Торпедо» — 
«Динамо» (Тб). 2-й тай м  (в
записи). П ер ед ача с  Ц ен тр ал ь 
ного стад и о н а  им. В. И. Л ени
на. 11.50. Н овости. 12.00. Ф ильм  
— детям . « Р есп у б л и к а  ШКИД». 
Х удож ествен н ы й  1 ф и льм . 13.40, 
Цв Т ираж  «С портлото». 14.00. 
Цв. «Давид К опперф илд» . 4-я 
сер и я . 15.15. «На воп р о сы  те л е 
зр и телей  о твеч ает  ч л ен -к о р р ес
пондент АН СССР В. Г. А ф а
н асьев» . 15.45. Цв. Ч ем пионат 
‘СССР по ф утболу . «Торпедо» — 
«Динамо» (Тб). 16.25. К онцерт 
из п рои звед ен и й  Б. А лексан д
рова. 17.30. «В ремя»,

ТОМСК
18.00. С тудия «Ю ность». Б уд

ни трудового  сем естр а ,. 18.30. 
Н овости.

МОСКВА
18,40. Цв. «Давид _Коппер- 

ф илд». 4-я сери я . 19.55. «На 
вопросы  тел езр и тел ей  о твеч а
е т  ч Лен -кор р есп о н д ен т АН
СССР В. Г. А ф ан асьев» . 20.25. 
Цв. Ч ем п и онат СССР по ф утбо
лу. «Торпедо» — «Динамо» (Тб).
21.05. Цв. Т ираж  «Спортлото».
21.20. В эф и р е  — «М олодость». 
«Дела ком сом ольски е» . 21.,55. 
К онцерт и з п ро и звед ен и й  
Б. А лексан д рова. 23.00 — 23.30, 
«Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. «Вы сота». Д окум ен
тал ьн ы й  тел еф и л ьм . 19.55. 
«Ш агай». «С ам одеятельны й  а н 
сам бль песни  и тан ц а» . Ф ильм- 
концерт. (« К а  з  а х  т ел  е ф  и л ьм  »).
20.20. «На городской  л и н яй  
связи » . Ф ильм . 20.40. «В стречи 
с м астер ам и  театр а» . «Н арод
н ая  а р т и с т к а . СССР Т ам ар а  Ха
ну м». Т елеви зи он н ы й  ф и льм . 
(«Экран»). 21 .40—22.10. К онцерт 
для работни ков  с ф ер ы  обслу
ж и ван и я.

Ш В Д И О

ЧЕТВЕРГ, 7 августа
7.34. О бзор п о сл ед н и х •• и зве

стий . 7.40. «Родном у ртороду — 
вы сокую  дисц и п ли н у труда и 
бы та». 7.45. М у зы к а л ь н ы й  а н т 
р ак т . 7.50. Р ек л ам а  и о б ъ я в л е 
ния. 9.00. По стр ан и ц ам  га зет  
«К расйое зн ам я»  и «Молодой 
лен и н ец » . 9.10. «К 40-летию  
стах а н о в ск о го  д ви ж ен и я» . 9.25. 
М. Р авел ь . К онцерт для  ф о р 
теп ь я н о  с ор кестр о м . 9.45* «От
ды х в таеж н ом  п оселке» . О 
культурном , обслу ж и ван и и  ле
со заго то ви телей  на в ах то в ы х  
п о сел ках  р а с с к а зы в а е т  н а ч а л ь 
н и к  областного  у п р ав л ен и я  
к у л ьту р ы  В. Б елковец . 19.00. 
П оследние и звести я . 19.11. Ра- 
д и овеч ер  для л есо за го то в и те 
лей .- «П ятилетка, год за в е р ш а ю 
щ и й » —. р еп о р таж  из К арга-, 
с оке ко го ЛПХ.

Городской сад срочно при
глашает вокально-инстру
ментальный ансамбль для 
обслуживания танцевальной 
площадки.

Справки по телефонам 
№ЛГ° 2-47-35, 2-60-02,
2-31-01.

ДЛЯ ВАС, ТОМИЧИ!
9 августа 1975 года предприятия службы быта прово

дят в Томске «день быта», посвященный Международно
му году женщины.

ПРОГРАММА «ДНЯ БЫТА»:
В городском саду.

Начало — в 16 часов.
Работают выставки образцов изделий производствев- 

иых объединений «Томскгоршвейбыт», «Томснгоробувы 
быт», «Томскоблтрнкотажбыт».

Прием заказов по образцам выставок, а также на ре
монт часов и радио-телеаппаратуры.

Реализация изделий по образцам.
Консультации художников-модельеров, косметолога а 

других ведущих специалистов всех бытовых предприятий 
города.

Звукозапись. Прокат. Срочная химчистка.
Проверка хода часов, предметов спортивного! и куль- 

турно-бытогб назначения, цветное телевидение.
В читальном зале работает областная фотовыставка 

«Лучший фотограф 1975 года». '''
Дворец культуры «Авангард».

Начало — в 11 часов.
Областной конкурс парикмахеров-женщин на звание 

«Лучшая по профессии». Показ повседневных и вечерних 
причесок, направления моды 1975—1976 гг. Консульта
ция специалистов г. Москвы.

Смотрите на киноэкранах г. Томска 7, 8 и 9 августа:
Тематический показ рекламных фильмов и художест

венный фильм «Неисправимый лгун» в кинотеатрах «Ок
тябрь», им'. М. Горького, им. И. Черных.

Приглашаем вас на наш праздник!
Управление бытового обслуживания населения..

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ СТРОИТЕЛЬНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ, ПРОРАБОВ, ДОМОУПРАВЛЕНИИ 
И ГРАЖДАН, ПОЛЬЗУЮЩИХСЯ ЗЕМЕЛЬНЫМИ 

УЧАСТКАМИ!
Томская городская телефонная станция ставит в изве-! 

стность, что запрещается без согласования:
производить снос и реконструкцию зданий, мостов, пе

реустройство коллекторов, где проложены кабели связи, 
установлены стойки воздушных линий связи;

производить сбрасывание на трассах подземных ка
бельных линий больших (свыше 5 тонн) тяжестей, устраи
вать на этих трассах стоки кислот, солей и щелочей;

открывать двери распределительных шкафов, кабель
ных ящиков, люки колодцев телефонной канализации; а 
также подключаться к линиям связи лицам, не обслужи
вающим эти линии;

производить геологосъемочные, буровые и другие изы
скательные работы без предварительного согласования: 

производить земляные работы по строительству, устра
нению-аварий и посадке деревьев без письменного разре
шения ГТС. ‘

Должностные лица и граждане, виновные в невыпол
нении требований правил охраны линий связи, а также 
в нарушении нормальной работы кабелей и воздушных 
линий связи, привлекаются к административной и уго
ловной ответственности.

По всем справкам и согласованиям обращайтесь на 
Томскую ГТС по адресу: г. Томск, ул. Крылова, 12.

О всех случаях повреждения кабелей и воздушных ли
ний ГТС звонить по телефону № 2-38-72.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники объявляет конкурс на замеще
ние вакантных должностей:

заведующих кафедрами, доцентов кафедр — конструи
рования и производства радиоаппаратуры, охраны труда: 

доцентов кафедр — физики, конструирования и про
изводства электронно-вычислительной аппаратуры;

старших преподавателей, кандидатов наук, кафедр — 
физики, экономики промышленности и организации про
изводства;

старших преподавателей кафедр — технической меха
ники, автоматизированный систем управления;

ассистентов кафедр — истории КПСС, марксистско-ле
нинской философии и научного коммунизма, радиотехни
ческих систем, теоретический основ радиотехники, кон
струирования узлов и деталей радиоаппаратуры, автома
тизированных систем управления, конструирования Я про
изводства радиоаппаратуры.

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования 
объявления" в газете.

Документы на конкурс направлять на имя ректора ин
ститута по адресу: 634050, Томск, пр. Ленина, 40.

СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИ<ШАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 19 г. ТОМСКА 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
учащихся на 1975—76 учебный год.

Юноши и девушки, имеющие восьмилетнее образова
ние, могут пойти учиться по специальностям: столяр
строительный, каменщик-монтажник конструкции, с л о- 
сарь-сантехник, маляр строительный. Проучившись 3 го
да, учащиеся получают диплом о присвоении разряда л» 
профессии и получении среднего образования. ,

Юноши и девушки, имеющие образование 9 —-IO
классов, могут пойти учиться по специальностям:
кровельщик по стальным, рулонным и кровлям из штуч
ных материалов (срок обучения — 2 года): штукатур (срок 
обучения — 1 год): каменщик (срок обучения — 1 год); 
плоТяик (срок обучения — 1 год); слесарь-монтажник по 
оборудованию предприятий химической и нефтяной про
мышленности. (срок обучений 1 год).

Кроме того, в училище на специальности со сроком 
обучения 1 — 2 года будут приниматься учащиеся с не
полным восьмилетним образованием. Учащиеся получают 
бесплатное питание, обмундирование и спецодежду. Про
изводится выплата за работы, выполненные в процессе 
производственного обучения в мастерских училища и на 
производстве.

Время обучения в училище засчитывается в непрерыв
ный трудовой стаж.

Поступающим необходимо представить следующие до
кументы: паспорт или свидетельство о рождении, справку 
о семейном положении, справку с места жительства, сви
детельство или табель об образовании, 6 фотографий 
размером 3X4 см, характеристику, автобиографию, заяв
ление, медицинскую справку по форме № 286.

Адрес училища: г. Томск-21, ул. . Лебедева, 102, 
ГПТУ-19, проезд трамваями №№ 1, 3 до остановки «Ул. 
Льва Толстого», телефон Ns 4-22-67.

Томский электромехани
ческий техникум продолжает 
прием документов от желаю
щих поступить учиться на 
дневное и вечернее отделе
ния на базе 8 и 10 классов 
и на заочное отделение на 
базе 10 классов на все ято- 
цнальности. .

Обращаться: г. Томок, лер. 
Макушина, 8.

Р ек то р ат , общ ественны е
о р ган и зац и и  я коллекти в 
к аф ед р ы  техн и ки  р азв ед к и  
Томского п оли техн и ческого  
и н сти тута  глубоко  ско р б я т  
по поводу тр аги ч еск о й  ги 
бели 4 ав гу ста  с / г .  с тар ш е
го и н ж ен ера научно-небл«- 
дователнекого  сектора

МИТЯЕВА
Павла А ркадьевича

и вы р аж аю т глубокое собо
л езн о ван и е  сем ье я  родст
вен н и кам  покойногр

наш адрес и телефоне! g
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